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Н А  Р Е К Е '

с юношеских лет пристрастился 
он к рыбной ловле, полюбил обские 
просторы. В любую погоду, и зимой, 
и летом, встречает зори на промысле. 
Прекрасно зная премудрости рыбац
кого дела, он добивается отличных 
результатов. Ветеран Иван Иванович 
Корнеев передает свой богатый опыт 
молодым.

Четверть века он ловит рыбу и 
ежегодно перевыполняет обязатель
ства. Ивану Ивановичу —  одному из 
первых на Молчановском рыбозаво
де присвоено звание ударника ком
мунистического труда. Он награжден 
орденом «Знак почета». В 1968 году 
промысловик сдал на рыбоприемный 
пункт 32,5 центнера рыбы при полу
годовом задании 20 центнеров.

В. МАЙКОВ.
М олчановский район.

МИЛЛИОНОВ

ВСТРЕЧА в ЦК КПСС
‘На днях в ЦК КПСС состоялась 

встреча делегации КПСС в соста
ве Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева, члена По
литбюро, секретаря ЦК КПСС 
М. А. Суслова и секретаря ЦК 
КПСС Б. Н. Пономарева с делега
цией Коммунистической партии 
Германии в составе Первого сек
ретаря ЦК КПГ Макса Реймана, 
члена Политбюро ЦК КПГ Макса 
Шефера и кандидата в члены 
Политбюро ЦК КПГ Герберта 
Миса.

Между делегациями КПСС и 
КПГ состоялся дружеский обмен 
Мнениями по широкому кругу ак
туальных международных проб
лем, по вопросам мирового ком
мунистического движения и даль- 
нейшего развития братских отно
шений между' обеими партиями.

Делегации КПСС и КПГ отмети
ли необходимость усиления борь- 
бы против агрессивной политики 
американских империалистов, ко
торые, вмешиваясь во внутренние 
дела других народов, обостряют 
международную обстановку. В 
этой связи обе партии вновь под
твердили свою солидарность с 
героической борьбой вьетнамско. 
го народа за независимость своей , 
родины.

Обсудив положение дел в Ев
ропе, обе партии отметили, что 
западногерманский империализм 
по-прежнему остается основным 
очагом опасности на Европейском 
континенте. Эта опасность возра
стает в связи с принятием «чрез- 
BbinafiHiiix законов» в ФРГ, кото
рые являются новым этапом на 
пути развития реваншизма. Пра
вительство ФРГ не отказалось от 
планов ревизии границ в Европе, 
сложившихся после второй миро- 
.вой войны в результате разгро
ма гитлеровской Германии. Оно 
не признает Германскую Демокра
тическую Республику — суверен
ное социалистическое государст
во, являющееся важным факто
ром сохранения и упрочения ев
ропейской безопасности. Прави
тельство Бонна не прекращает 
политику провокаций в отноше
нии Западного Берлина, домога
ясь включения его в состав 
ФРГ.

Делегация КПГ высоко оцени
ла деятельность Коммунистиче-, 
ской партии Советского Союза, 
правительства СССР, советского 
народа, направленную на обеспе
чение мира и безопасности в

П р е б ы в а н и е  
А. Н. Косыгина в Швеции

ХАРПСУНД, 12 июля. Спец, 
корр, ТАСС Д. Ершов и Б. Лукья
нов передают: Сегодня утром
Председатель Совета Министров 
СССР А, Н. Косыгин вместе с 
Премьер-Министром Швеции 
Т. Эрландером и сопровождаю
щими их лицами вылетели из 
Стокгольма в Южную Швецию. 
Самолет приземлился на аэродро
ме а Энгельхольме. Отсюда со
ветские гости направились в мес
течко- Бьюв, где посетили одно 
из предприятий ' известной фир
мы «Финдус». Эта фирма являет
ся одним из крупнейших акцио
нерных обществ в пищевой про
мышленности. «Финдус» имеет не 
только обширные поля, но и рас
полагает сетью перерабатываю
щих предприятий, птицеводческих 
ферм садоводческих хозяйств, 
научно-исследовательских лабора
торий.

На территории одной из фаб
рик фирмы для гостей была орга-' 
низована демонстрация работы

уборочных машин, применяемых 
на полях акционерного общества. 
А. Н. Косыгин и Т. Эрландер ос
мотрели цехи фабрики.

Рабочие и служащие фабрики 
оказали гостям радушный прием.

В выставочном зале фирмы го
сти ознакомились с образцами 
продукции. Глава Советского пра
вительства дал высокую оценку 
качеству выпускаемых фирмой 
пищевых изделий.

Из Бьюва кортеж автомашин на
правился в Софиеру — летнюю 
резиденцию короля Швеции Гу
става VI Адольфа.

После визита королю А. Н. Ко
сыгин и Т. Эрландер с аэродро
ма Энгепьхольм вылетели в Ню- 
чепинг, а оттуда направились в 
Харпсунд, где расположена . лет
няя резиденция Премьер-Минист
ра Т. Эрландера. Здесь глава 
Советского правительства и соп
ровождающие-его Лица провели 
вторую половину дня.

С Е Г О Д Н Я

Европе,, на разоблачение подпин- 
ных .целей западногерманского 
империализма и отпор его реван-- 
шистским планам.

Делегация Компартии Германии 
особо подчеркнула, что реван
шистская внешняя политика Бон
на сопровождается активизацией 
реакционных сил внутри страны. 
Принятие «чрезвычайных законов» 
означает новый шаг на пути к лик
видации демократических прав 
населения Западной Германии. 
Не случайно в этой обстановке 
происходит рост неонацистской 
опасности, усиливается влияние 
главного оплота неонацизма — на- 
ционал-демократической партии. 
В то же время в Западной Герма
нии растет недовольство широких 
кругов населения антинародной 
политикой боннского правительст
ва. Прогрессивные силы ФРГ, в 
первых ряда.х которых идут ком
мунисты, продолжают борьбу в 
защиту интересов трудящихся, 
против наступления реакции.

Делегации КПГ и КПСС счита
ют, что антидемократические по
рядки, существующие в ФРГ, на
глядно проявляются и в том .фак
те, что продолжает сохраняться 
запрет Коммунистической партии 
Германии —̂ боевой партии рабо
чего класса, десятилетиями борю
щейся против фашизма, за инте
ресы трудового населения, за де
мократию, за лучшее будущее не
мецкого народа. По мнению обе
их партий, легализация деятель
ности Компартии Германии отве
чает интересам демократических 
и миролюбивых сил ФРГ, будет 
способствовать борьбе против 
опасности неонацизма и реван
шизма, сплочению всех прогрес
сивных сил Западной Германии.

Делегация КПГ выразила свою 
благодарность КПСС за ее  ̂соли
дарность с борьбой коммунистов 
и всех миролюбивых сил ФРГ.

Делегации обеих партий отме
тили, что важным шагом на пути 
к дальнейшему укреплению един
ства рядов мирового коммунисти
ческого движения явится подго
товка и проведение международ
ного совещания коммунистических 
и рабочих партий. КПСС й Ком
партия Германии подтвердили 
свою решимость сделать все от 
них зависящее для успешного про
ведения совещания.

Встреча в ЦК КПСС прошла в 
обстановке сердечности и полно
го взаимопонимания.

процента. На 6,5 процента у в е -' 
дичится выпуск шпрот.

Прошу первого заместите
ля мнЕнстра объяснить — в 
чем разница между {шбой мор
ской и пресноводной, нойман- 
ной в реках н озерах? Ведь 
когда на прилавке лежит хек 
серебристый и судак, то люди 
отдают предпочтение судаку.

— Если сравнить вкусовые и 
питательные свойства, то раз
ницы большой нет. Люди поку
пают в первую очередь гфесно- 
водную рыбу, очевидно, пото
му, что больше привыкли к ней, 
— говорит В. М. Каменцев. — 
О судаке большинство из нас 
знает с детства. А вот хек се
ребристый, из которого можно 
приготовить немало отличных 
блюд, появился в магазинах 
всего несколько лет назад. 
Или возьмите, например, кон
сервы из кальмара. И пита
тельность у них высокая, н 
вкус приятный, а популярность 
пока невелика. Но пройдет вре
мя, и кальмары тоже станут 
распространенным блюдом.

Следующий вопрос— о рыбе 
непищевой, из которой делают 
кормовую муку для скота. Мно
го ли ловят ее наши рыбаки в 
океанах?

— Много. Такая рыба край
не необходима. Применение 
кормовой муки в животновод
стве дает большой эффект: жи
вотные быстрее набирают вес, 
себестоимость мяса снижается 
на 25 процентов. Поэтому ра
ботники сельского хозяйства 
ставят перед нами задачу —  
дать больше рыбной муки, уве
личить ее выработку по край
ней меов' в четыре раза.

— Какой коллектив следова
ло бы поставить в пример в 
день праздника?

— Наилучшие успехи у ры
баков Северного бассейна. 
План первого полугодия они 
превысили почти на ‘ шестна
дцать процентов. Высокие пока
затели и у коллектива Главно
го управления «Дальрыба». 
Значительно перевыполнили 

задания полугодия оыбаки Кас
пия, Азовского и Черного мо
рей.

Перед тем, как поблагода
рить В. М. Каменцева за бесе
ду, возвращаюсь к началу на
шего разговора н спрашиваю, 
когда иашя рыбаки дадут каж
дому советскому человеку те 
восемнадцать килограммов, о 
которых говорят ученые?

— Думаю, что время это не
далеко, — сказал первый за
меститель министра. — Рыба
ки борются за то, чтобы с че
стью выполнить решения XXIII 
съезда КПСС. К концу пятилет
ки намечается достигнуть тако
го уровня добычи рыбы и про
дуктов моря, который позволит 
каждому получать их примерно 
столько, сколько рекомендует 
медицинская наука.

А. МЕДВЕДЕВ. 
(Корр. ТАСС).
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Д е н ь  р ы б а к а

ЫБООБРАБОТЧИКИ Томского рыбозавода трудовыми успеха- 
■*- ми встречают День рыбака. Коллектив коптильного цеха систе

матически выполняет месячные планы.
Валентина Пантелеймоновна Титова работает на заводе \двадцать 

шесть лет, теперь она мастер коптильного цеха. Двадцать лет на за
воде трудится инженер-технолог Феоктиста Андреевна Андреева, 
бригадир балычного отделения Александра Иннокентьевна Радченко 
— пятнадцать лет. Все они пользуются большим уважением в кол
лективе.

НА СНИМКЕ: группа работниц (слева направо) Н. А. Радченко — 
начальник коптильного цеха, А. М. Довиченко — рыбообработчнца, 
Т. И. Рытова —- бригадир, ударница коммунистического труда, Г. Г. 
Заремба — бригадир рыбообработки, М. И. Кисе.чь — коптильщица, 
ударница коммунистического ,труда, А И. Радченко — бригадир ба
лычного отделения, В. П, Титова — мастер коптильного цеха, Ф. А. 
Андреева — инженер-технолог, Е. Ю. Кирякова — рыбообработчнца.

На обских просторах.
Фото Ф. Хитриневича.

— Сколько рыбы Нужно че
ловеку? •

— Восемнадцать килограм
мов в год. Точнее, восемнадцать 
и две десятых килограмма — 
это утверждают специалисты 
Института питания Академий 
медицинских наук СССР.

— А сколько у нас прихо
дится сейчас в среднем на че
ловека?

— Пока около тринадцати с 
половиной килограммов...

Назвав такие цифры, первый 
заместитель министра рыбного 
хозяйства СССР В. М. Камеп- 
цев сообщил затем, что эта 
важная отрасль развивается 
быстрыми темпами. Советский 
промысловый флот практиче

ски может вести ныне лов в лю
бом районе мирового океана. 
Задания пятилетки успешно вы
полняются. Чтобы лучше пред
ставить размах рыбного про
мысла, Владимир Михайлович 
привел такое сравнение: за ис
текшие шесть месяцев нынеш
него года выловлено рыбы и 
морепродуктов почти 3 6  мил
лионов центнеров. Это больше, 
чем было добыто за весь 1960  
год.

В распоряжении рыбаков — 
20 тысяч только самоходных 
С5̂ дов. В последнее время флот 
йополняется новыми судами — 
траулерами, рефрижераторами, 
плавбазами. Такой консервно
морозильный траулер, как, на
пример, «Наталья Ковшова», 
Может изготовить за сутки 100 
тысяч банок консервов; заморо
зить 20 тонн свежей рыбы, вы
пустить 4 тонны кормовой му
ки.

В магазины идет большей ча
стью рыба свежемороженая или 
консервированная — в ней 
лучше сохраняются питатель
ные вещества и вкусовые каче
ства. Постоянно увеличивается 
выпуск рыбопродуктов, поль
зующихся наибольшим спро
сом. В нынешнем году, напри
мер, производство филе возра
стает на 42' процента, консер
вов «сайра в масле» — на 33
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РЫБАЦКИЕ МЕРИДИАНЫ
На предприятиях рыбной про

мышленности нашей области еже
годно улучшается работа всех 
производственных участков. Но 
низкие уровни паводковых вод 
в течение двух последних лет соз
дали неблагоприятные условия 
для нереста и нагула рыбы. Весен
ние воды не залили большинство 
пойменных водоемов. В результа
те на Оби и ее притоках плохо 
прошел нерест рыбы и не обеспе
чено воспроизводство рыбных за
пасов. Промысловая обстановка 
сложилась крайне неудовлетвори
тельная.

Несмотря на это, томские рыба
ки план добычи. 1967 года выпол
нили. В 1968 году промысловая 
обстановка еще более ухудши
лась. Полугодовой план добычи 
рыбы по тресту выполнен на 90  
процентов. Недодано государству 
1. 611 центнеров рыбы. Этбт долг 
образовался в первом квартале. 
Перестройка промысла и органи
зации труда рыбаков во втором 
квартале сказались на результа
тах работы. План добычи второго 
квартала трестом выполнен на 
■104 процента, а июньский пЛаи— 
— на 118 процентов.

Среди лу^шгих предприятий — 
Томский рыбозавод, работники 
которого выловили сверх плана

130 центнеров рыбы. Хорошо тру
дятся и на Крлпашевском рыбо
комбинате. где план второго квар
тала выполнен на 136 процентов. 
Из рыболовецких колхозов обла
сти хороших результатов добились 
рыбаки «Советского Севера» 
Александровского района и «1-го 
Мая» Каргасокского района.

Многие ■ рыбаки в трудных, ус
ловиях получают высокие . улрвы. 
П. П. Шайдт (колхоз «Советский 
Север»), Г. С. Тюменцев (Пара- 
бельскнй рыбозавод), М. И. Панов 
(Александровский рыбокомбинат) 
и другие значительно перевыпол
нили полугодовые задания по вы
лову рыбы.

Не отстают от передовых рыба
ков и обработчики. Полугодовой 
план выпуска рыбопродукции в 
целом по тресту выполнен на 111 
процентов, сверх плана выработа
но 1.189 центнеров высококачест
венной рыбной продукции. Хоро
шо трудятся обработчики Алек
сандровского рыбокомбината, Кол- 
пашевского,'Каргасокского и Том
ского рыбозаводов. Однако все 
предприятия треста, кроме судо
верфи, не выполнили план роста 
производительности труда.

Сейчас наступил ответственный 
период в добыче рыбы. Вступают 
в строй стрежевые и курьевые не
вода, проходит лов стерляди. В

третьем квартале, по сути дела, 
решается судьба годового плана. 
Основное внимание коллективов 
предприятий должно быть направ
лено на тщательную подготовку к 
лову: начистка и пуск . стрежто- 
ней, тоней для лова курьевыми 
неводами, организация приемки и 
обработки рыбы, работа вспомога
тельных служб. План добычи ры
бы во . втором полугодии может 
быть выполнен лишь при четкой 
работе рыболовецких звеньев, луч
шей организации труда, ликвида
ции' простоев механизмов и флота.

Уловы первых дней июля ниже 
уловов прошлого года, и это сви
детельствует о том, что только 
при напряженной работе мы смо
жем выполнить свои обязательст-, 
ва. Кроме того, нам надо рассчи
таться с долгом первого полуго
дия.  ̂Это возможно за счет резкого 
увеличения , притонений стрежевы- 
ми и, особенно, курьевыми нево
дами, за счет создания дополни
тельных рыболовецких звеньев. 
Нельзя ограничиться добычей ры
бы на Оби и ее притоках, нужно 
выходить на таежные и пойменные 
карасевые озера.

Ни одного рабочего дня, часа 
потерь промыслового времени — 
таков должен быть лозунг рыба
ков!

Предприятия рыбной промыш

ленности области ежегодно полу
чают различное оборудование, 
транспорт, обновляют и реконст
руируют производственные объек
ты. Чтобы улучшить качество вы
пускаемой рыбной продукции, за
меняется ‘льдосоле.вое охлажде
ние на низкотемпературное. Стро
ятся аммиачные холодильники. В 
Александровском рыбокомбинате 

вступил в эксплуатацию аммиач
ный холодильник емкостью 250  
тонн. • Ведется строительство хо
лодильника на 100 тонн в Парабе- 
ли, заложен фундамент под такой 
же холодильник в Каргаске. Про
ведена .реконструкция с увеличе
нием мощности в два раза коп
тильного цеха в г. Колпащеве, 
Подготовлена документация на 
строительство рыбообрабатываю

щего цеха в Томске. Строительст
во начнется в августе.

Для создания нормальных усло
вий труда рабочих, особенно в 
зимнее время, заканчивается 
строительство корпусосварочного 

цеха в Колпашевской судоверфи. 
Ее в настоящее время по праву 
можно считать предприятием 
стального судостроения. Суда, по
строенные Колпашевской судо
верфью, отправляются во многие 
области страны: Тюменскую, Но
восибирскую. Челябинскую, Ом
скую, Алтайский край. Строятся 
суда для рыбаков Байкала. Вни
мание судостроителей должно 
быть направлено на - повышение 
качества строящихся судов.

Для проведения мелиоративных 
работ в системе треста со.здан ма

шинно-мелиоративный отряд с 
группой взрывников и водолазами. 
Работа проводится методом на
правленного взрыва. На базе от
ряда будет образована машинно
мелиоративная станция с соответ
ствующей техникой п необходи
мыми специалистами. Это даст 
возможность проводить работы 
по расчистке истоков, заходов в 
речки, соединению пойменных 
водоемов с Обью., оказанию помо
щи при очистке стрежевых песков 
и тоневых участков. В дальнейше.м 
работа , машинно-мелиоративной 
станции примет систематический и 
планомерный характер, основан
ный на изучении н разработке ме
лиоративных карт водоемов Оби 
и ее притоков.

Предприятия рыбной промыш
ленности области готовятся к пе
реходу на новые условия планиро
вания и экономического стимули
рования. Лучшее использование 
резервов производства.' более эф
фективное использование основ
ных производственных фондов, 
внедрение новой техники, .лучшая 
организация труда, укрепление 
хозрасчета — сегодняшние мери
дианы рыболовецких и рыбообра
батывающих коллективов.

Встречая День рыбака, работ
ники рыбной промышленности 
обещают приложить все свои зна
ния и опыт для успешного выпол
нения социалистических обяза
тельств.

М. ФРОЛОВ.
управляющий Томским рыб- 

трестом.

Лес прилгал село к 
самому берегу. Кажет-' 
ся, еще немного — н 
он столк!1ет его с об
рыва вниз, туда, где 
неторопливо катится 
река и стоят рыбачьи 
лодки. Но каждый дом 
прочно вцепился в зем
лю Так и живет село. 
Раньше оно воевало с 
рекой, теперь — с ле
сом и не всегда побеж
дало. До сих пор на 
противоположном бе
регу Оби стоит ' не
сколько ветхих доми
ков. Это все. что оста
лось от старого Пази-- 
ца. Река согнала лю
дей с обжитого места, 
и они были вынужде
ны перебраться на 
крутой берег.

У бригадира рыбо
ловецкого колхоза 
«Россия» Давида Фун
ка есть блокнот, ‘ в 
котором записано, 
сколько рыбы поймал 
колхоз за последние 
годы.

Как говорит сам 
Функ, год на год не 
приходится. Но кол

хоз редко оказывается 
в проигрыше. Рыбу 
ищут везде: на обских 

■ песчаных отмелях,- в- 
устьях таежных речек,

К Р У Т О М
в озерах. Ищут в лю
бую погоду.

Григорий Василье
вич Машкин выло
вил в этом году 98  
центнеров рыбы, боль
ше всех в колхо
зе. Сейчас эта цифра 
наверняка перевалила 
бы далёко за 100, но 
весь нюнь он не рыба
чил. Ему поручено бо
лее ответственное де
ло: готовить стреже
вые невода.

На берегу Оби в ам
баре, стоящем на вы
соких сваях, размести
лась его мастерская. 
Она завалена каната
ми и грузилами, тюка
ми с полотном для не
вода и поплавками. 
Теперь женщины, по
весив полотна на гвоз
ди сшивают невод. 
Здесь пока Не приду
мано никакой механи
зации. и женщины' 
выполняют свою рабо
ту так же,, как это де
лали много лет назад. 
Что поделаешь! Древ
нейшая профессия- че
ловека не изменилась

за это время. Изме
нился, во много раз 
облегчился труд рыба
ка. Но и рыбу ловить 
стало сложнее. На ка
тере или вездеходе 
людям приходится про
делывать не один деся
ток километров.

Григорий Василье
вич ходит от одного 
рабочего места к дру
гому, смотрит, как 
идет дело, проверяет 
качество. Он устав
щик. Профессия его 
сейчас довольно ред
кая, и о ней. наверное, 
стоит рассказать по
дробнее. Уставщик — 
все равно, что главный 
инженер стрежевого 

невода. Он налажива
ет его, регулирует на 
породы рыб.

Длина невода—-650 
метров, высота от 2 до 
15 метров. 2 метра у 
берега. 15 — на самой 
глубине, на стрежи. 
Запустить такую махи
ну не просто.] Нужно 
сделать так, чтобы не
вод не только ловил 
рыбу, но и не попадал

в аварии.
Григорий Василье

вич рыбачит почти 40 
лет и более 25 из них 
является уставщиком. 
Первый раз ему дове
рили стрежевой невод 
еще до войны, когда 
он жил в Лукашкином 
Яре. С тех пор каж
дую весну он готовит 
сложную снасть для 
лова наиболее ценных 
пород рыб. Сейчас он. 
налаживает невод на 
стерлядь, потом будут 
ловить муксуна и нель
му, осенью пойдет 
осетр. ' А _ как только 
\’дарят первые моро
зы, и на Оби появится 
прозрачный, потрески
вающий еще ледок, 
начнется лов налима. 
Вместе со всеми от
правится на рщбалку н 
Машкин.

Где оно, рыбацкое 
счастье? На этот воп
рос, пожалуй, не отве
тит никто. Иногда из
лазишь всю реку, 
промокнешь и про
мерзнешь до самых ко
стей, а домой возвра

щаешься с пустыми 
руками. И горестно на 
душе, начинаешь про
клинать свою работу. 
Но бригадир говорит: 
«Завтра поедем на ка
расей»,— и утром сно
ва собираешься на ры
балку.

Вездеход в колхозе 
один, и поэтому звенья 
ездят на нем рыбачить 
по очереди. И Григо
рий Васильевич дума
ет, что, наверное, не 
зря в колхозе остается 
все меньше молодежи. 
Недавно, бригадир 

Д. Функ сказал, что 
скоро его фамилия во
обще' исчезнет из На- 
зина: два сына уже 
уехали, третий также 
думает уезжать. 'Уе.ха- 
ли и все дети Григо
рия Васильевича. Мо
лодежь лошадьми уже 
не прельстишь. Но 
сам он прирос к круто
му берегу Оби, и ото
рвать его оттуда не
возможно.

Что это, привычка? 
Боязнь сменить место 
или что-то большее?

Он и сам, наверное, не 
ответит на этот воп
рос. Но. есть у него 
главный интерес в 
жизни. Очень точно 
сказал он об этом:

— !У каждого чело
века свой интерес. 'У 
одного интерес — за
работать, у другого— 
подержать рыбу в ру
ках, щовозиться с ней. 
Два человека на одной 
работе, а интересы 
разные. Но получает
ся всегда так: больше 
поймает тот, кто это 
любит.

Сколько рыбы про
шло через руки Маш
кина. подсчитать сей
час трудно. Другому 
бы она уже надоела, а 
он радуете;! и Каждой 
удачной топе, и каж
дому осетру или хоро
шей нельме, как будто 
первый раз попал на 
рыбалку.

.. На берегу пахнет 
илом и травой, а в ам- 
барчике духота.

— А что, бабоньки, 
может пойдем на ули
цу? —  говорит Григо

рий Васильевич и 
взваливает на плечи 
тяжелое полотно нево
да.

Женщины . идут за 
ним. Он расстелет по
лотно на траве, ' отде
лит, сколько положе
но, и отрезает нозком. 
Сейчас на стрежевом 
неводе самая ответст
венная работа: нужно 
вывести косину — 
сделать плавный пере
ход по высоте от 2 до 
15 метров, ■у Машки
на на этот счет имеет
ся целая бухгалтерия. 
Он открывает толстый 
журнал, еще раз про
веряет свои расчеты, а 
потом снова режет по
лотно. Женщины до
стают иглы, наматыва
ют на них нитки и при
нимаются за работу. 
Они тихо подпевают 
себф И песня, срыва
ясь' с крутого 'берега, 
далеко разносится над 
Обью.

С. ВТОРУШИН.
Александровский
район.
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МОЯ и твоя ЗАБОТА
Б нашем цехе вывешены обяза

тельства в честь 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина. На большом 
листе бумаги— портреты тех, кто дал 
C.TOBO завершить пятилетку намного 
раньше срока, под портретами — 
обязательства. Глядишь на фотогра
фии знакомых ЛИИ и с гор.тостью от
мечаешь: многие здесь — коммуни
сты.

Полнее использовать рабочее вре
мя, объявить непримиримую борьбу 
лодырям, пьяницам, прогульщикам 
—  так решили в нашем коллективе. 
II тут первое слово сказали ко.чмуни- 
сты.

Б предма1!Ском соревновании наш 
.цех завоевал первое место не ♦олько 
на заводе, но и в Кировском районе. 
В первых рядах соревнующихся сно
ва идут члены КПСС.

Словом, во всем коммунисты — 
впереди. Таких старых членов пар
тии, как Ф. И. Филькин, М. Ф. Толо
конников, А. Г. Афанасьева, ныне 
ветеранов труда А. И., Савина, И. II. 
Мармулова, хорошо знают вв только 
в нашем цехе. Тепло говорят я о 
коммунистах, вступивших в наши 
ряды сравните.тьно недавно. Среди 
НИХ — Л., Р. Андреев. Г. П. Василь
ев, А. И. Марасов. Они обязались вы
полнить пятилетнее задание за три 
с половиной года. Молодому комму
нисту В. II. Круглову присвоено зва
ние лучшего мастера района.

С коммунистов у нас берут при
мер. И мы отлично понимаем: чем
больше в цехе будет настоящих 
членов партии, тем успешнее пойдут 
дела.
' Я не случайно сказа.т: «настоя^ 

Ших членов партии». Мой партийный 
стаж — почти три десятка лет, и по 
опыту знаю: бывает, что к партий
ному билету тянутся недостойные 
люди.

Был у нас на заводе такой де
лец — Королев. Он вступил в пар
тию с тайной надеждой быстрее по
лучить квартиру. А I^oгдa ему разъ
яснили, что принадлежность к 
КПСС не может дать никаких мате
риальных выгод, что принадлежность 
к  партии налагает на человека лишь 
дополнительные обязанности, — 
партийный билет .Королеву вдруг 
стал не нужен.

Эта история, конечно, из ряда вон 
выходящая, и произошла она не
сколько лет назад. Но не забывается. 
Случай с Королевым постоянно напо- 
.минает нам: давайте лушше смотреть, 
кого мы хотим поставить рядом с со
бой в партийный строй.

В этом голу у нас приняли канди
датами в члены партии Сергея Попа- 
дейкина и Любовь Крутько. Сергей 
работает вместе с на.\ш не один год. 
Трудится так, что многие могут поза
видовать. Если надо, готов взяться 
■за любое дело. Он давно в комсомоле, 
возглавляет комсомольскую органи- 
■зацию цеха. Уважают его и как то
варища. В общем, достоин быть в ря
дах КПСС. Даже беспартийный ма

стер В. П. Косихин сказал о 
дейкине:

— Такой полезен будет в партии.'
И все-таки мы поинтересовались,

как Сергей ведет себя в быту, пого
ворили с его отцом —  отец тоже ра
ботает в нашем цехе. Jlocne этого 
коммунисты со спокойной душой го
лосовали за то, чтобы принять Попаг- 
деикина кандидатом в члены КПСО.

Любовь Крутько —  тоже хорошая 
работница, горячая активистка. Ее 
избрали членом комсомольского бю
ро, «прожектористы» под ее коман
дованием постоянно воюют е непо
ладками, поднимают на щит новое, 
передовое. Крутько все время на ви
ду, все время е людьми, И мы тоже 
с удовольствием подняли руку за 
прием ее кандидатом в члены пар
тии.

Но в нашем цехе 250 человек, а 
за полгода принято в кандидаты 
только двое. Не мало ли? Неужели ̂ у 
нас нет больше товарищей, достой
ных быть в партии? Есть! Я мог бы 
без особого труда назваяъ таких.

Тогда в  чем же дело? Из.ташне ос- 
торожнича.ти? Или мало заботи.тись о 
росте наших рядов? Скорее всего, 
последнее.

В общем-то, мы понимаем: каждый 
коммунист должен беспокоиться о 
росте рядов партии. И все-таки зача^ 
стую остаемся в стороне от важного 
дела. Подготовкой к вступлению в 
КПСС нередко занимаются лишь чле
ны партбюро, а л о  и один секретарь.

Чтобы покончить с таким положе
нием, поручили опытным, имеющим 
немалый стаж коммунистам подгото
вить в партию лучших работников 
своего участка. Это не значит, что 
следует сразу и немедленно кого-то 
«привести»’ в организацию. Это зна
чит, что все коммунисты постоянно 
доллшы беспокоиться о росте наших 
рядов.

Люди бывают разные. Некоторые 
сами говорят; «Хочу, вступить в пар
тию». А некоторые стесняются прий
ти с таким заявлением, без конца 
спрашивают себя: «Не рано ли? Мо
жет. я еще не дорос?» Таким-то и 
нужны наше, слово одо|рения, под
держки, . наша товарищеская под
сказка.

Я, например, давно знаю Николая 
Николаевича Евсеева. Он хороший 
производственник, член цехкома, уча
ствует в выпуске стенной газеты. 
Примерно ведет себя в быту. Ему 
давно бы надо вступить в партию, 
но Николай Николаевич все не ре
шался. И вот как-то мы разговори
лись.

— Ты ведь, — говорю,— по всем 
статьям подходишь нам. Чего мед
лишь?

После .этого разговора Escee'fe взял 
Застав КПСС, начал чаще читать по
литическую литературу.

Еще больше нуждаются в нашей 
помощи люди, которые, как говорит
ся, готовы в партию не по всем ста
тьям. Случается ведь так: трудится 
человек хорошо, добросовестно, ве
дет себя нормально, а к обществен
ным делам не. тянется. Иной раз сто
ит поговорить с таким товарищем, 

Попа-5 подобрать общественное дело по ду
ше —  и, глядишь, через некоторое 
время он пишет заявление в пар
тию.

Думается, больше мы должны рас
сказывать и о делах первичных пар
тийных организаций, об их истории. 
Это тоже поможет нашему росту. На 
заводе укоренилась хорошая тради^ 
ция. Приходит новый рабочий, его 
подводят к доске, на которой фото- 
гра.фии ветеранов предприятия, быв
ших воинов. Слева от фотографий 
под заголовком «Этапы большого пу
ти» —  история завода. Новичку го- 
Борян:

—  Читай и .знай, в каком коллек
тиве будешь жить и  работать.

Вот так, наверное, надо бы знако
мить и с историей партийной органи
зации пр1едприят1гя.

В Заставе КПСС записано: «Моло
дежь до 23-х лет включительно 
вступает в партию лишь через 
ВЛЕСМ»'. Союз молодежи и создан 
как резерв партии. Значит, в комсо
мольских организациях должны се
рьезно и постоянно готовить юношей 
и девушек к вступлению в КПСС. На 
мой взгляд, в каждой комсомольской 
организации стоило бы чаще расска- 
зыват^- об З’̂ ставе и Программе пар
тии. II хорошо, если такие беседы бу
дут проводить опытные коммунисты 
с большим стажем. Они сумеют при- 

'^ести немало при.черов из своей жиз
ни.

Иногда бывает и так. Готовят че
ловека в партию со всей серьезно
стью. Но вот он получил карточку 
кандидата, и о нем забыли. А ведь 
.кандидатский стаж для того и дается, 
чтобы еще и еще раз проверить че
ловека, помочь ему стать настоящим 
коммхнистом. Так у нас получается 
с В. Д. Прудниковым. Кандидатом в 
члены партии приняли его в прош
лом году. По производственным пока
зателям он постоянно в числе пере
довиков — нормы выполняет на 
170— 180 процентов. Но в общест
венной жизни цеха себя не проявля
ет. Вот  ̂и надо привить ему вкус к 
обшественньш делам.

На пашем заводе создан постоянно 
действующий семинар для молодых 
коммунистов. На одном из занятий 
здесь выстттгал старый член партии, 
видевший Владимира Ильича Ленина, 
М. Ф. Малышев. Хорошо, если эта 
форма работы с молодьгаи закрепит
ся и занятия в семинаре будут про- 
вслэться регулярно.

Хочется подчеркнуть еще раз: от
бор лучших'тружеников в паптию —  
дело каждого коммуниста. Если все 
мы будем заниматься этим, партий
ные организации станут еще крепче 
и боевен.

А .  Л Е Б Е Д Е В ,  
м астер ц е х а  №  4  Т о м с к о го  завела 
р е ж у щ и х  и н с т р у м е н т о в , ч л е н  К П С С .

Л И Г Н О П Л А С Т -  
новый материал

Лигяопласт — Так вааыЕаеТся новый материал д.\я отделки полов 
и стен, созданный Сотрудника.мн центральной .лаборатории Красно
ярского завода синтетического каучука.

При изготов.лешш материала были использованы отходы химиче
ского зайода —̂ лигнин я отходы, получаемые при изготов.лении кау- 
чука на Красноярском заводе синтетического каучука.

Первоначально лигнопласт представляет собой сырые листы, ко
торые затем подвергаются небольшой вулканизации. На лигнопласт 
наносится цветной декоративный слой, и он разрезается на изящные 
плитки, которые можно применять для отделки полов и стен.

Испытания показали высокие свойства новою материала. Он 
прочнее релива и линолеума, упруг, обладает высокой водо- и кисло- 
тостойкостью. Коэффициент теплопроводности равен дереву.

Лигнопласт можно использовать для покрытия пола без деревян
ного настила.

По подсчетам специалистов, изготовление лигнопласта в два раза 
дешевле, чем линолеума.

Ж. КАЦЕР,
' . корреспондент АПН.
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и  А  Д Н Я Х  н а ш а  га з е та  с о о б щ а л а , ч т о  н а  ц е л и н н ы е  с тр о й к и  о бл а сти  
в ы е ха л а  больш ая г р у п п а  с ту д е н то в  в уз о в  из р а з л и ч н ы х городов 

с т р а н ы . О с о б е н но  м но го  ю нош ей и д е вуш ек  о тп р а в и л о с ь  в С т р е ж е в о й , 
где н ы нче  б у д у т  р а б о т а т ь  две к о м м у н ы .

Р е б я т а  п р и е д у т  не н а  п у с т о е  м е с т о . Р а н ь ш е  н и х  в Н е ф те гр а д  п риб ы л о 
4 0  с туд е н то в  Т у л ь с к о г о  п о л и т е хн и ч е с к о го  и н с т и т у т а , что бы  со ор уд и ть  

п а л а то ч н ы й  го р о д о к , с то л о в ую  и  подсобные п о м е щ е н и я .

6  К а р г а с о к , у ж е  к а к  с та р о ж и л ы , о тп р а в и л и с ь  с туд е н ты  М о с к о в с к о го  

и н с т и т у т а  неф ти и  г а з а . В  п рош лом  го д у о ни  со оруд и л и  та м  немало 

ж и л ь я  для н еф теразвед чи ков.

—  Н ы н ч е  сделаем ещ е б о л ь ш е , —  з а я в л я ю т р е б я та .
Н А  С Н И М К А Х :

Г р у п п а  м о ск в и ч е й  в Т о м с к о м  речно м  п о р т у  перед отъездом в  К а р г а с о к .

Р е б я т а  из Т у л ы  г о т о в я т  в С тр е ж е в о м  ж и л ь е  для с в о и х  т о в а р и щ е й .

Ф ото И .  Р у д а м е н к о .

'МЧФ ,--чч;'1оД1:ЛЖ'̂лцмшип1

А Т И Т П Л О Щ А Д К А
ДЕЙСТВУЕТ

Еще в мае на заседании парт
кома Томского завода измери
тельной аппаратуры обсуждал
ся вопрос «Об организации 
агитплощадки в микрорайоне». 
К этому делу ко^тмунисты от
неслись со всей серьезностью. 
Председателем совета агитпло
щадки был утвержден секре
тарь партийного комитета 
Александр Алексеевич Куна
ков. В протоколе записали: «В 
кратчайший срок, построить 
агатплощадку по • утвержденно
му эскизу».. Адрес: Шегарский 
переулбк, 71.'

В нескольких домах по Ше- 
гарскому переулку живут- ’ за
водские рабочие. И те, кто се
годня трудится в цехах, и те, 
кто уже вышел на пенсию. 
Полно и детворы. Быстро вы
росли в их дворе два ряда весе
ло покрашенных скамеек, не
большая полукруглая эстрада и 
поднялся над этим нехитрым 
сооружением вымпел с одним 
словом: «Агитплощадка». .

В это время в парткоме уже 
обсуждали конкретный план ра
боты, создали организационную 
группу. Когда вечером секре
тарь парткома выступил с пер
вой беседой, на площадке было 
много жителей микрорайона. 
А. А. Кунаков вел разговор о 
том, что происходит в мире, 
рассказал о решениях апрель
ского Пленума ЦК КПСС, отве
тил на вопросы, рассказал о 
планах совета агитплощадки.

План людям понравился, со
бираться решили 2  раза в ме
сяц. 'Учитывая детские интере
сы, обсудили н вопросы их отды
ха, решили оборудовать для 
них спортплощадку. Затем , бы
ла назначена лекция о меящу- 
народном положении. Высту

пал квалифицированный лек
тор. Скоро, состоится разговор 
«О коммунистическом воспита
нии». Учител5! проведут кон
сультации для родителей. По
том будет небольшой концерт: 
выступят участники заводской 
.художественной самодеятельно
сти и школьники.

Совет агитплощадки решил 
провести экскурсию по памят
ным местам Томска, демонстри
ровать кинофильмы, особенно 
хроникально - документальные. 
Есть в плане еще одно, очень 
важное мероприятие. 23 июля 
беседой о культуре поведения 
советского человека предпола
гается начать откровенный раз
говор, в котором примут уча
стие директор завода, секре
тарь парткома, председатель 
завкома.

С. ЖУРАВЛЕВ.
Тс»1ский .эавод измерительной
аппаратуры .

ТОТ, кто ПЕРВЫМ ПРИШЕЛ В ТАЙГУ
Н АДОЛГО запомнится коммунисту, бригадиру 

плотников Анатолию Гоготову осень 1965 
года. С небольшой бригадой строителей мостопоезда 
№ 833 он первым пришел тогда на берег таежной 
реки Улу-Юл, начал строить первый дом будущего 
поселка. А теперь здесь насчитывается около двух 
тысяч жителей, построена больница, школа, магази
ны, детский сад, возводятся двуэтаншые жилые до

ма. А бригада Анатолия Гоготова опять на передне:н 
крае строительства железнодорожной магистрали 
Асино — Белый Яр. Сейчас он строит искусствен
ные сооружения на трассе будущей насьши.

НА СНИМКАХ:
Анатолии Гоготов.
Новая улица в ^поселке Улу-Юл.

Фото в, Ефименко.
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П Р Е Д П Р И Я Т И Е  И Р Е Ф О  Р М А

СОРЕВНОВАНИЕ С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ
ЭКОНОМИСТА

И Ё Д А В Н О  мы принимали у се- 
бя делегацию с соседнего 

предприятия. Кая полагается, го
стей сопровождал представитель 
заводоуправления, полушутя за
метивший, не слишко.м”ли часто 
ходят к иам. Потом, когда' гости 
ушли, он продолжил свою мысль;

— Два года назад мы стесня
лись пустить к вам в цех посто
роннего человека, не то, чтобы ко
миссии показывать.

Так действительно было. Даже 
когда цех перёе.хал в новый кор
пус, мы по культуре производства, 
по его результатам считались 
одними ,нз последних. Помню, как 
девушки, приходя на смену, с 
опаской-Поглядывали на завален
ный стеклом (отходы и еще год
ные трубки) пол н на свои туфель
ки на каблучках.

Сегодня в цех приятно зайти. 
Продуманные цвет и освещение, 
по-аю>вому расставлено все, обору
дование, выделены места для бра
ковщиц, для склада материалов. 
И естественно при таком поряд
ке, чистоте вписывается красочно 
оформленный стенд с социалисти
ческими обязательствами цеха, 
участков, рабочих. Основные пунк
ты в них — ежедневно выполнять 
задания по товарной продукции на 
103 процента по всем видам изде
лий. Есть и другие пункты, но эти
— главные для нас, всегда сры
вавших работу других цехов.

Конечно, чистота, нарядный 
стенд — внешние признаки .благо
получия. Но мы работаем здесь, на 
наших глазах.!! при нашем уча
стии произошли и происходят из- 
.менеиня. И мы знаем, что они 
значительнее и глубже, чем наве
дение порядка. Цех молод — е.му 
всего три года (до этого был уча- 
cToi;). До сих пор еще не закон
чилось становление его коллекти
ва. И нам-повезло, ч’го оно проис
ходит во время, когда четко выра
жены требования и направления 
Б развитии .промышленности стра
ны. Я имею в виду содержа!ше 
экономической. . ■■ перестройки, 
вскрывшей и просчеты, и резервы 
в организации производства. Дей
ственность хозяйственной реформы 
мне легко подтвердить цифрами. И 
поскольку сравнение — наиболее, 
убедительный аргумент, вос
пользуемся им. В среднем в ме
сяц цех давал товарной продукции 
в 1966 г. На 63,9 ть1сячи рублей, 
в прошлом на 68,3  тысячи руб
лей,- нынче — на 81,3  тысячи. 
Рост солидный. Впервые 'коллек
тив ста.л выполнять задания.

Требование дать больше про
дукций неразрывно сегодня' с дру
гим выпускать более дешевую 
продукцию. В 1966 г. мы превы
сили. плановую себестои.мость ■ на 
20 процентов. ' в прошлом ■— на 
4,3 процента, сейчас укладываем
ся в плановую. Затраты на рубль 
товарной продукции стали меньше 
на 3 копейки, то есть наши и.зде- 
лия подешевели почти на 2,5 ты
сячи рублей.

Сопоставление станет еще по
нятнее, если добавить, что обору- 
довагше осталось почти тем же, а 
ко.днчество рабочих ■■ ненамного 
уменьшилось.. -Понятно, что до
стигнутое — ■ результат усилий 
всего коллектива, что происходило 
совершенствование, орган!!зацйй, 
технологии пронзввдства. Мне нет 
нужды перечислять все. мероприя-- 
тия и- их- эффективность. 1'лавнре-
— ПОНЯТЬ; чем вызван этот поирк. 
Ведь и раньше каждьй в коллек
тиве-знал, что план выполнять 
надо, что прогуливать не полагает
ся. Я не побоюсь повторить нё 
очень новую.мысль дл я .’ .объясне
ния всего — произошло П01выше- 
ние личной ответственности рабо
чих в конечном результате, общего 
труда, вьшванное личной , заинте- 
ресовашостью в этом результате. 
Помимо экономического, реформа 
имела и большое дисциплинирую
щее значение.

Попробую подтвердить сказан
ное - примерами. Социалистическое 
соревнование' — барометр, отлич
но показывающий социальный кли
мат-цеха. Я. не могу,сказать,, .что 
раньше й о  не бьшб, .Обязатель

ства принимались и в прошлые го
ды. Но принимались больше для 
порядка. Поэтому и итоги подво
дились раз в несколько .месяцев. 
Присуждаемые места никого -осо- 
бенно не волновали. Раз цех от
стающий, то средств на премии не 
выделялось. Разве что по боль- 
шв!и праздникам рабочие получа
ли премии. Причем получа.чось; 
одним '— премия, другим почет
ная грамота. Не всегда поощря
лись лучшие, так как смотрели по 
принципу очередности, чтобы ни
кого не обидеть. Иногда оказыва
лись в, числе награжденных даже 
прогульщики. ■

Так было. А вот недавно ко мне 
обратилась с претенэней работни
ца Соломина; ' почему в соревно
вании-. по професспи не ей присвое
но первое место, хотя процент вы
полнения норм у нее наибольший. 
Случай очень характерный, лучше 
всего показывающий обстановку в 
цехе. Рабочие лично заинтересова
лись соревнованнем, У нас сейчас 
разработано положение о соревно
вании по профессиям, о соревно
вании участков. Для премирова
ния победителей из фонда мате
риального поощрения выделяются 
средства. .Итоги подводятся ежеме
сячно по балльной системе, учнты-; 
вающей выполнение обязательств, 
процент продукции, сданной с 
первого предъявлеаги’я., чистоту на 
рабочих местах, соблюдение тру
дового распорядка. Начинаем учи
тывать при подведении итогов и 
экономию материалов.

Достаточно сказать, что 70 про
центов месячного поощрительнш'о 
фонда идет на премирование пере
довиков производства, занявш'их 
классные места в соревновании за- 
звание «Лучший по профессии». 
Выделяются средства для поощре
ния лучших мастеров ' и браков
щиц, добившихся наибольшей 
выработки при высоком качестве 
продукции. Соревнование стало 
конкретным, оно интересует каж
дого. Н. В. Екпмова и М. Г, Оло- 
гин — мастера из колбонадувной 
мастерской. Их участки соревну
ются между собой. Мастера те
перь и сами считают постоянно, 

^сколько сделано, сколько истраче- 
'но материалов, и у плановиков бе
рут сведения. Они всегда полно
стью осведомлены, знают о поло
жении в коллективе, с которым 
соревнуются.

Объясняются- такие перемены не 
просто тем, что более энергичны
ми, инициативными и требователь
ными стали люди. Сама реформа, 
ее принципы заставляют быть за
интересованным почти каждого, 
теснее увязывают труд и оплату 
одного рабочего ,с конечным ре
зультатом деятельности цеха. Бо
лее соизмерима оплата кагкдого с 
итогами труда коллектива.

Материальные и моральные 
формы поощрения'— теперь боль
шая сила. В 1966 г. у нас не бы
ло. фонда материального поощре
ния. В прошлом году мы выплати
ли около двух тысяч рублей пре
мий. За четыре месяца этого года 
— 1.400 рублей. Средняя зарпла
та рабочего возросла с 90  до 106 
рублей. Это то, что дала рабоче
му реформа.

Но чтобы иметь фонды поощре
ния, нужно добиваться хороших 
экономических результатов, на
пряженного труда каждого рабо
чего. Если средняя, выработка на 
рабочего в месяц составляла 294  
рубля (85,6 процента к заданию), 
то нынче она поднялась до 361 
рубля (это почти на 8 процентов 
выше плана). Рост производитель
ности труда во многом объясняет
ся именно воздействием экономи
ческой реформы.

Фонд материального поощрения 
позволяет нам премировать рабо
чих за достижение наиболее нуж
ного -цеху показателя. Единство 
материальных и моральньтх сти

мулов, несомненно, укрепило жиз
ненность соревнования, сдела-’К» 
его более живым н массовым.

Но в то-же. время реформа по« 
требовала иных методов органи
зации соревнования, иного подхо
да к нему. Мне, да и экономисту, 
.любого цеха, видно,, насколько уп- 
рохценио, «ва.тово» до сих пор пы
таются относиться .к соревнова
нию. П)Х)изводственные отноше
ния шагнули Далеко вперед» а мы 
все еще пытаемся втиснуть - ини
циативу и щттузиазм коллектива в 
ра.л!ки процентного перевыполне
ния-, позволяем ему развиваться 
стихийно. Соревнованию сегодня 
не хватает технической обоснован
ности, если так можно -выразить
ся, документа.чьного оформления, 
которое бы подталкива.ло и тех. 
кто принял обязательства, и руко
водителей -цеха. Под документаль- 
ны.м оформлением я имею в виду 
личные п.чанм повышения произ
водительности труда, лицевые сче
та экономии. На ооноваяни их 
должны составляться обязатель
ства цехов и планы технических и 
организационных мероприятий, 
обеспечивающие выполнение на
меченного. При таком подходе обя
зательства были бы 'более Напря
женными и более полно выполня
ли свою главную цель — вскрыва
ли резервы производства, 'незави- 
С1 ШО от тогр, большой или ма
ленький план, доведен коллективу.

До /сих пор ведь коллектив прак
тически не участвует в- экономи
ческой работе. Его. труд формиру
ет экономические! показатели. Но 
как это п1Х)нсходит, где допускают
ся потери, за счет чего ' получен 
выигрыш? — чаще всего прихо
дится догадываться планавика.л1. 
непонятно многим рабочим и ма
стерам. Что нужно делать — из
вестно. Укрепление, точнее, внед
рение низового хозяйственного 
расчета неп-осредственно на рабо
чих местах, в сменах помогло, бы 
устранить многие экономические й 
производственные просчеты.

У пас, на заводе, предполагает
ся доводить цехам даже п.лановую 
прибыль. Это укрепление само
стоятельности сверху, но она 
долж!ш укрепляться и снизу. .Сей
час принимаются меры для ' йолев 
подробного планирования и , учета 
деятельности участков и, рабочих. 
Первый шаг — лицевые счета, 
оформляемые на каждого настрой
щика. Это поможет ежедневно про
водить анализ работы настройщи
ков. позволит видеть рабочему 
итоги труда, способствует улуч
шению всех технико-экономиче
ских результатов. Получается 
объективная сопоставимость ре
зультатов: становится видно,
сколько продукции, какого коли
чества и при каких затратах про- 
!!звел рабочий. Именно такая со
поставимость и должна быть • ос
новой социалистического соревно
вания на современном этапе. Пора 
уже перестать судить о передови
ках по процентам перевыполнения, 
нормы. Тем более что сами нор- 
.мы вёе еще отнюдь не объектив
ный показатель, они нуждаютёя в 
тщательном обосновании. В на
шем цехе всего 57 процентеж Тех
нически обоснованных норм. Сле
довательно, ориеитиро(ваться на) 
них не совсем целесообразно.

Экономическая реформа затра
гивает очень широкий круг про
изводственных вопросов и вопро
сов прюнзводственных отношений. 
По традиции больше внимания мы ' 
уделяем техническим преобразо
ваниям, забывая, что еще болеа 
важно, даже с  точки зрения эконо
мики, улучшать взаимоотношения 
людей в процессе производства. 
Отдача от этого будет, несомнен
ной.

В. КУДРЕВАТЫХ,
экономист цеха № 2 электро
лампового завода.

/
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ДОКТОР ПАВЛОВ и ВО КРУГ НЕГО
в Кривошеино я добирался дол

гим путем — по Оби. Размерен- 
' НВ1Й судовой быт, когда пассажир 

даже- на день пути устраивается в 
■ каюте, как дома, располагает ко 

всяческим разговорам.
Старушки толкова.чи о болез- 

. нях. И о врачах. Как водится, од
них врачей незлобно поругивали, 
Другн-х хвалили. Так, будучи 
невольным свидетелем долгой ста
рушечьей беседы о лекарях и хво
ростях, я впервые услыша.ч О кри- 
вошеинскОм докторе Павлове. 
Мои спутницы его хвалили, как 
бы это сказать, не дежурно, не 

, судача, а как-то очень искренне и 
душевно.

Позднее в Привошеине я поин
тересовался у местных журнали
стов, кто таков этот доктор Пав
лов. И услышал вот такую исто
рию.

Накануне Дня здоровья в ре
дакцию районной газеты пришло 
несколько писем читателей с бла
годарностями местным врачам, в 
том числе и Юрию Михайловичу 
Павлову. В редакции к таким пись
мам привыкли, поскольку в рай
оне'немало не просто популярных, 
а отлично профессионально ГюД- 
готовленных медиков. Но, как во
дится,. решили поговорить с глав
ным врачо.м районной больницы 
Иваном Андреевичем Студеники- 

ны.м: мол, есть благодарствеш1ые 
письма о таких-то, таких-то вра
чах, как смотрите, если опублику
ем. И. А. Студеникин категориче
ски советовал не публиковать- бла
годарностей Павлову, аргументи
руя тем, что хирург редко высту- 
пЗеГ с лекциями перед населением 
и вообще не проявляет должного 
рвения в профилактической рабо
те.

Журналист из кривошеннскнх 
старожилов заметил: «Я вижу
здесь тему». Я же. признаться, 
«того сразу не увидел. Не такая

уж рто исключительная история 
когда начальство не жалует под
чиненного. Мало, ли какие на то 
бывают причины.

Встречаясь с лицами официаль-* 
нымн и просто так — в гостинице, 
в автобусе, в совхозе, — я как-то 
непроизвольно для себя затевал 
разговор о Павлове. И услышал в 
те дни столько дрброго, столько 
интересного о ведущем кривоше- 
ннском хирурге, что уже не мог 
не встретиться с ним.

Итак, я .хочу рассказать о вра
че, уважаемом и популярном у 
тех. кто обращается к нему за ис- 
целение.м. но которого, по мнению 
руководителя больницы, не стоит 
хвалить в печати.

Он встрети.т меня несколько 
настороженно. Потом объясни.л: 
-«Знаете, хирургия — это всегда 
в той или иной степени риск, всег
да тревога и порой неудачи. Так 
что, .минуй нас пуще всех печалей 
и газетная любовь и газетный 
гнев...»

И-все ж е Павлов не производит 
впечатление человека, начисто ли
шенного профессионального често
любия. Да, и бывают ли такие? Он 
нет-нет, да замечал, что в его от
делении как-никак триста опера
ций в год, что три кривошеинских 
хирурга владеют достаточной опе
ративной техникой, чтобь! втор
гаться, когда в этом ёсть необхо
димость, в самые сокровенные по
лости че.човеческого организма. 
Здесь оперируют . многое — от 
аппендицита до нейрохирургиче
ского вмешательства.

Кривошеинские хирурги, как я 
понял из беседы с Павловым, не 
провинциальные заурядврачи, а 
специалисты, овладевшие' совре- 
менны.ми методами наркоза, уме
ющие решать сложные методиче
ские, тактические и стратегиче
ские задачи медицинской помощи

самому ■ тяжелому больному: Од
ним' словом, У них не только ис
кусные руки, но и уменье думать 
у постели человека, сраженного 
недугом, умение анализировать и 
искать пути не шаблонные, не 
хрестоматийные, а такие, которые 
более всего годятся «  данном слу- 
чае.

Их рабочий день — двадцать 
четыре часа. Это сказано: не для 
Красного словца. Павлов и его мо
лодые коллеги всегда готовы про
извести неотложную операцию, 
проконсультировать больного, на 
чем угодно и куда угодно выехать, 
чтебы помочь человеку. Они мо
гут находиться у постели больного 
(не вообще в отделении, а у  одно
го человека) сутки, двое, неделю, 
— словом, столько, сколько требу
ется, чтобы исчерпать все извест
ные и.м Способы лечения.

Я обещал рассказать о Павло
ве, а говорю о всцх трех кривоше
инских хирургах — я о Людмиле 
Васильевне Тереховой, и о Ни
колае Пантелеевиче Гупаленко. 
Это потому, что они связаны еди
ным сти.лем, утвердившимся в хи
рургическом отделении, потому, 
что они вместе-оперируют и вме
сте, дополняя друг друга, размыш
ляют у постели больного, потому, 
что они исповедуют одни принци
пы лечения больного, основанные 
на скрупулезном изучении особен
ностей каждого человеческого ор
ганизма, специфики течения бо
лезни.

Кто же они —, кривошеинские 
хирурги? Самый Молодой — Ни
колай Пантелеевич Гупаленко. 
Ему тридцать лет. Хирург, ане
стезиолог, специалист по различ
ным видам наркоза. Институт за
кончил недавно, ' после школы 
немало времени проработал в шах
те, в забое. О Людмиле Васильев
не Тереховой Павлов сказал' так: 
«Если бы у  нее было два сердца.

одно она отдала бы больному». Но 
только человеколюбия врачу недо
статочно. Молодой хирург уже 
трижды специализировалась по 
■^авматологии, урологии и общей 
хирургии. Это ^ значительной 
степени расшири.1ю масштабы 
оперативного вмешательства кол
лектива отделения.

Терехова прочно обосновалась 
в Кривошеине после института. 
Здесь у нее семья, здесь дело, ко
торому молодая женщина себя по
свящает без остатка. Даже в голо
ву никому не ' приходит мысль, 
что Людмила Васильевна вдруг 
вздумает покинуть Кривошеино. 
Павлов, убежден, тоже всеми кор
нями врос в эту небольшую боль
ничку, в это село, что на высоком 
берегу Оби.

За. всю свою жизнь (ему уже. 
сорок четыре) он только дважды 
надолго прощался с Кривошеином. 
Прощался, чтобы вернуться в 
родные места. Первый раз— в со
рок первом, сразу же после шко
лы,' когда добровольцем, уходил в 
артучнлихЦе. Он командовал бата
реей на фронте и демобилизовал
ся спустя два года после войны.-

Затем почти на шесть лет уез
жал в Томск, где учился в' медин
ституте. И все. Был, правда, еще 
год, во время которого доктор 
Павлов не находился в Кривошеи- 
не. Тогда он не уезжал, а его уво
зили в томский пригородный са
наторий, чтобы на год заковать в 
гипс пораженный тяжелым неду
гом позвоночник. Трагедия, обру
шившаяся на Павловых, еще боль
ше, связала их с селом. В Оби уто
нул двенадцатилетний сынишка 
хирурга.

С'^годами Павлов стал раздра
жительным,' сказывается жизнь, 
полная тревог, бессонных ночей, 
нелегкие удары судьбы. Раздра
жительным, неуравновешенным 
его порой видят дома, в кабинете

главврача, в острых стычках с 
больничными хозяйственниками. 
Но скажите об этом больным — 
они не поверят. С ними он требо
вателен, но как-то по-особому — 
ласково, заботливо. До нянечек, 
сестричек, с которыми Павлов ра
ботает вот уже второй десяток 
лет. лишь доходят разговоры о 
павловской раздражительности. 
Сами они никогда его таким не 
видят. Павлов находит в себе си
лы отрешиться от всего буднич
ного, мелкого, когда в центре его 
забот больной человек. Но, готов 
согласиться, что Ивану Андрееви
чу Студеникину и его заместите
лю доктору Татьяне Леонтьевне 
Шариковой случается нелегко с 
ершистым и не всегда уравнове
шенным хирургом.

Когда мне стали очевидны эти 
особенности взаимоотношений 
Павлова с больными, с коллегами, 
с руководителями больницы, я, на
конец, согласился с кривошеин- 
сиим журналистом: да, здесь есть 
тема. И не одна.

Стоящему работнику нечего 
впадать в уныние, если по каким- 
либо причинам руководство его 
лишний раз не. отметило благо
дарностью или вниманием. В кон
це концов главное — это дело, это 
люди, которым мы служим по сво
ему партийному, гражданскому и 
профессиоцальному долгу. Теперь 
же мне хочется сказать о том, что 
и руководитель не должен позво
лять себеч опускаться до оценок 
подчиненного, не ' связанных с 
главным: его отношением к своим 
обязанностям.

Думается, что немало главных 
врачей могут позавидовать И. А. 
Студеникину, у которого в бо.ль- 
нице вот такое трио хирургов. 
Ивану Андреевичу не следовало 
бы ставить преграды перед газет
ными полосами, куда просились 
слова 'Искренней человеческой

благодарности хирургу Павлову. 
Это не диктовалось ни воспита
тельными, ни сугубо медицински
ми соображениями.

Недавнр в хирургическое отде
ление пришел И. А. Студеникий и 
объявил Ю. М, Павлову:

— Будем слушать ваш отчет на 
партийном собрании по онкологи
ческим делам. Я пришел с про
веркой, как член партбюро.

Главврач погрузился в изуче
ние медицинской статистики отде
ления, сделал кое-какие записи и 
удалился.

Беспартийный доктор Павлов 
обиделся. Это был первый слу
чай в его жизни, когда ему пред
ложили выступить с отчетом на 
партийном собрании и вдруг в та
кой форме. Павлов обижался и не
доумевал: какое, собственно, ре
шение могкет принять партийное 

:собрание по очень 'специальному 
медицинскому вопросу?

Я разделяю это недоумение. 
Доктор Павлов не был на одном 
из подобных партийных собраний 
в больнице, когда слушался ана
логичный отчет заведугоще!) тера
певтическим . отделением тоже бес
партийного врача И. А. Блиновой. 
Вопрос готовил все тот же член 
партбюро И. А. Студеникин. Я 
внимательно прочел протокол это
го собрания, принятое постанов
ление. Они ничем не отличались 
от поверхностного акта служебной 
проверки. Трудно предположить, 
что И. А. Блинову взволновали те 
две рекомендации, которые сфор
мулировал автор проекта поста
новления: «Укрепить трудовую
дисциплину в отделении, усилить 
профилактическую работу среди 
населения».

Впрочем, рассчитывать на то, 
что в первичной партийной орга
низации больницы Специальные 
вопросы медицины могут быть 
квалифицированно рассмотрены, 
невозможно, поскольку в ее соста
ве лишь один врач-лечебник. За
чем же прибегать к авторитету 
партийной организации там, где 
ее авторитет может быть лишь 
умален?

Более 400 абитуриентов универси
тета —  юношей и девушек из сел и 
рабочих поселков Томской области и 
районов других областей Сибири —  
стали слушателями трехнедельных 
подготовительных курсов, организо
ванных университетом специально 
для выпускников сельских школ.

НА СНИМКЕ: идет лекция по фи
зике.

Фото Ф. Хитрияевича.

И последнее. Я никак не мог 
себе представить, что Павлов, так 
самозабвенно работающий в опе
рационной, способный без сна и 
отдыха по нескольку дней оста
ваться у постели больного, позво
ляет себе отмахиваться от нужд 
людей, ждущих его с лекциями, 
профилактическими беседами, ос
мотрами. П, наконец, убедился, 
что черствость к людям, отсутст
вие к ним интереса, конечно же, 
не свойственны доктору Павлову. 
Суть в том, что, как и многие хи
рурги. Павлов человек очень кон
кретный, человек радикального 
действия, исповедующий во всем 
систему. Вот главному врачу бы
ло достаточно часа, чтобы подго
товить материалы к партийному 
собранию, а Павлов попросил на 
подготовку доклада две недели -j-  
ему надо подумать. G учетом этих 
наклонностей общественные орга
низации больницы и должны ' ис. 
пользовать знания Павлова. 'Убе
жден, он мог бы прочесть интерес
ный цикл лекций в университете 
здоровья, подготовить серию серь
езных статей для районной газе
ты, он мог бы чаще вести массо
вые профилактические осмотры 8 
производственных коллективах, 
если бы эта деятельность , была . 
включена в хорошо продуманную 
систему.

Вместо системы ему предлага
ют 'скоропалительные, случайные, 
плохо продуманные и плохо орга
низованные «наезды». Не будучи 
по натуре своей сильным органи
затором, Павлов сам пока не смог 
создать такой . стройной Системы.

Этот столь подробный разговор 
о докторе Павлове, о тех, с кем 
он работает, кто его окружает, на
чат прежде всего потому, что это 
очень важно, чтобы руководитель 
коллектива, партийная оргаииза. 
ция умело использовали человече
ские и профессиональные достоин
ства специалистов, тактично и 
скрупулезно помогали им приоб
рести те качества, которых нм по
рой недостает.

А. БРУСКИ», 
наш спец. корр.

с. кривош еино.

1С11ИВШЕНИЯ О Б Р А З Е Ц  СО ТР УДН ИЧ ЕСТ ВА
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ПЕРВЫЙ ПОЛЕТ
Впервые поднялся tt небо пасса- 

жирскйй самолет «БЕ-ЗО »f создан- 
ный в конструкторском бюро, руко- 
BOAUMOM г ,  М. Бериевым. Полет 
продолжался недолго —  всего 32 
минуты. Но именно в »ти минуты 
родился еще один еоздуигный ко
рабль.

...Над авродромом — затянутое 
утренней' дымкой, безоблачное небо. 
Лоложив руководит е.гю полета о 
готовности, летчик-испытатель М. И. 
Михайлов выруливает на старт. Ко
роткий разбег — и машина, легко 
оторвавшись от земли, быстра уходит 
вверх.

На разной высоте М. И. Михай.гов 
делает несколько кругов. И вот само
лет ужа идет на посадку, плавно 
приземляется.

— Полег прошел нормально, — 
говорит летчик-испытатель. — Ма
шина послушна в воздухе. Все систе
мы и механизмы работали безотказ
но,

«БЕ-ЗОл предназначен для обслу
живания местных авиалиний. В его 
салоне 14 мягких кресел, имеется 
система вентиляции. С полной на
грузкой самолет может развивать 
скорость до 500 километров в час. 
Для ез.гета и посадки ему нужен не
большой грунтовый аэродром.

(Т А С С ).
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З А П А С Н Ы Е  
П Р И Н О С Я  7 
П О Б Е Д '

Московские спартаковцы чы- 
играли Б пятницу матч, чемпио
ната страны у футболистов 
«Е-айрата» — 1:0.

Всю встречу, проходиБшу)' 
Москве' под проливным доа.„ 
лидеры чемпионата —- спартаков
цы штурмовали ворота гостей 
Но забили гол лишь за ,'ге 
минуты до конца встречи. К ^то 
сделали игроки, включившие:.  ̂
игру после перерыва. Силаг-тдзе 
отлично подал угловой, и Пг, чбы- 
лов с близкого расстояния п -слал 
мяч в сетку. (ТАСС)

Д Е в я  Т у я  
О Т Л О Ж Е ]  л

МОСКВА, 12 ИЮ.ТЯ. ("  'Х ) .  
Девятая партия полуфинального 
матча претендентов на -liTjOBoe 
шахматное первенство между 
Виктором Корчным и М-.- аилом 
Талем после пятичасовой '' рьбы 
от.чожена с некоторым пс ' пщон- 
ным перевесом у Корчног

В атаке. А в обороне?
Ровно месяц не появлялись на 

■ томском стадионе футболисты 
i команды «Томлес». Четыре тура, 

проведенные на чунсих полях, при- 
! несли четыре очка, что по ньшеш- 
! ни.м времена,!!, когда играть в го- 
; стях стало очень трудно, надо 

расценивать как удаЧу.
12 июля «Том.чес» вновь пред

стал перед своими болельщиками. 
В этот день была игра с «Энерге
тиком» (Душанбе). Перед матчем 
соперш|кн находились в абсолют
но равном положении: одинаковое 
количество очков, одинаковая раз
ность забитых и пропущенных мя
чей. Какой же из команд сужде
но сделать шаг вперед?

Томичи всю первую половину 
игры провели в острых атаках. 
Практически гости ни разу серь
езно не угрожали нашим воротам, 
поскольку были заняты отражени
ем атак «Томлеса». Тихоходные, 
великовозрастные защитники 
«Энергетика» явно 5ютупали на
шим юрким и быстрым форвар
дам, которые на сей раз уверенно 
действовали и в заключительной 
стадии атак. Заб.егая вперед, ска
жем, что мяч трижды побывал в 
сетке ворот гостей. Сначала два 
гола забил А. Макушин. Красив 
был второй гол. Макушин на вы
сокой скорости с мячом ворвался 
в штрафную йлощадку и сходу не

отразимо пробил. Во втором тай
ме сильно и неожиданно поразил 
цель неутомимый и агреёсивный 
А. Степанов.

Что касается защитной ■ линии 
томичей, то в первом тайме ей не 
довелось выдержать' сколько-ии- 
будь j:epbe3!Tbix испытаний. Во 
второй же половине встречи из-за 
тактической небрежности цент

ральных защитников В. Ретинско- 
го и .4. Путинцева в нашей оборо
не не раз зия.ли широкие бреши. 
Одной из таких ситуаций восполь
зовался десятый номер гостей 
Г. .Петренко, который при счете 
3:0 сквитал одиц гол. На флангах 
обороны старательно действовал 
входящий в форму. В. Томарев и 
неутомимый капитан .. «Томлеса» 
Ю. Ханпн.

Матч дублирующих составов 
закончился также победой томи
чей — 2:0.

Итак, после победы над '«Энер
гетиком» томичи набрали 16 оч
ков. До конца первого круга- оста
лось провести два матча: 1б-го ию
ля с ленинабадски.м «Памиром» и 
20-го — с  «Нефтяником» из Фер
ганы.

Есть реальная возможность на
брать 20 очков. Напомним, что в 
прошлом году после первого крм- 
га у нас было 12 очков.

А. СЕМЕНОВ.

1Н1

Н А С Е С С И И  
Г О С У Д А РС Т В Е Н Н О Г О  
СОБРАНИЯ ВЕНГРИИ

БУДАПЕШТ, 12 июля. (ТАСС). 
Сессия Государственного собра
ния Венгрии заслушала доклад 
министра финансов Петера Вайи 
об исполнении государственного 
бюджета республики в 1967 году. 
Он отметил значительный рост 
производства в стране. По сравне
нию с предыдущим годом нацио
нальный доход Венгрии увеличил
ся более чем на 8  проц., промыш
ленное производство — на 9  проц. 
Превысило высокий уровень 1966  
года и сельское хозяйство. Доходы 
государства значительно возросли 
по сравнению с 1966 годом и пре
высили сумму, предусмотренную 
на 1967 год.

Б'1'ДАПЕШТ, 12 июля. (ТАСС). Успехи венгер- 
йкого народного хозяйства наряду с творческим 
трудом народа тесно взаимосвязаны с тем, что 
Венгрия осуществляет все более тесное экономиче
ское сотрудничество, с социалистическими странами 
— членами СЭВ, подчеркнул заместитель председа
теля Совета Министров ВНР Антал Апро, выступая 
на сессии Государственного собрания ВНР.

В условиях нового экономического механизма, 
продолжал Антал Апро, нашим основным стремле
нием остается поддержание тесных экономических 
связей с социалистическими странами, в первую 
очер'едь с Советским Союзом. П о. нашему убежде
нию, дальнейшее расширение экономического сот
рудничества с социалистическими странами являет
ся общим политическим интересом и в то же время 
самым характерным национальны,ч интересом с точ
ки зрения социалистического развития наших стран.

По нашему мнению, отметил Антал Апро, эконо
мическое развитие социалистических стран после 
двух минувших десятилетий вступило теперь в но
вый период. Сейчас мы считаем свбевремеыным 
значительное расширение развития в области про
мышленной кооперации, производства научно-тех
нического сотрудничества, многосторонних финан
совых расчетов и кредитной политики.

Касаясь венгеро-советских экономических связей, 
он подчеркнул, что 34 проц. всего внешнеторгового 
оборота Венгрии приходится на долю Советского 
Союза. СССР, сказал он, является самым крупным 
покупателем нашей продукции и одноврегйенно са
мым .важны,м поставщиком и экономическим партне
ром, ^

Венгеро-советские соглашения, подчеркнул Анта.л 
Апро. являются образцо.м сотрудничества на основе 
взаимной выгоды.

Н о в о е 
п р а в и т е л ь с т в о  

Ф р а н ц и и

ПАРИЖ, 13 июля. (ТАСС). 
Здесь официально* объявлено, что 
президент де Грлль утвердил сос
тав нового правительства Фран
ции. Список .министров был пред
ставлен президегГгу премьер-ми
нистром Кув де Мюрвилем.

Мннистро.м иностранных дел на
значен Мишель Дебре, министром 
внутренних дел — Раймон Мар
селей,- министром вооруженных 
сил — Пьер Месмер, министром 
экономики и финансов — Франсуа 
Ортоли, министре,!! национального 
образования — Эдгар Фор.

•.....

Небольшой городок Хелуан под Каиром стал настоящим центром 
тяжелой индустрии Объединенной Арабской Республики. Здесь со
оружается при содействии СССР промышленньш комплекс. Уже 
Бступилн в строй и дают продукцию аглофабрика и коксохимический 
завод, мета.ллургнческий, станкостроительный .заводы и завод поко
вок. Заканчивается сооружение цехов холодного и горячего проката 
мета.чла.

НА СНИМКЕ; монтаж оборудования, доставленного из СССР, в 
цехе холодного проката. -

Фото А. Горячева, АПН,, июнь 1968 г.

ОСВИСТ/ ЧНЫЙ КУМИР
ПАРИЖ, 12 июля. (Т. V;..., '>йсе- 

био, кумир португальс*ги>' <юби- 
телей футбола, был осей и
обруган зрителями у егбя Л' ма, в 
Лиссабоне. Это случ г. сь. как 
сообщает агентство Ю* могда 
«принц футбола*-, геро“ • оследие- 
го чемпионата мира i с. -v ал в 
непривычной для себя > ? ар-
битра.

Оправившись после к  -^вией 
операции, Эйсебио соп . су
дить- показательную ф - и-ную 
игру женских команд -би-си» 
КЛондбн) и «Парадианте пред

ставляющую лиссабонскую теат
ральную труппу комиков. То был 
ответный матч. Месяц назад в 
Лондоне англичанки выиграли с 
разгромным счетом 8:1. И, естест
венно, спортсменки «Парадианте- 
са» жаждали реванша.

Злые языки утверждали, что в 
команде гостей играли несколько 
переодетых мужчин из известного 
футбольного клуба «Манчестер 
Юнайтед». Обстановка на трибунах 
была накалена. Часть публики ре
шила, что Эйсебио подыгрывает 
британским девушкам. А  когда

хорошенькие футболистки с ту
манного альбиона были прощены 
судьей в ситуации, требовавшей, 
по мнению зрителей, безусловного 
назначения пенальти, болельщики 
взорвались. «Грабитель, разбой
ник! Убирайся прочь!» —  сканди
ровали они. И Эйсебио действи
тельно ушел с поля.

Второй тайм судил уже другой 
известный португальский футбо
лист —  вратарь Иоста Перейра.

Хозяйки все же вырвали побе
ду, когда незадолго до конца ми
ниатюрная полузащнтница порту
гальской команды забила единст
венный в этом матче гол.

Эйсебио этой победы не видел: 
в обиде он покинул стадион*

П О Л О Ж Е Н И Е  в Б Р А З И Л И И
НЬЮ-ЙОРК, 

ля, (ТАСС).
12 ию- 
П рези

дент Бразилии Артур 
да Коста созвал нацио
нальный совет безо
пасности, сообщает 
корреспондент агент
ства ЮПИ из Рио-де- 
Жанейро.

В связи с этим ком
ментатор ТАСС А. 
Козлов пишет:

Бразильские власти 
приняли все . меры к 
тому,- чтобы окружить 
глубокой тайной воп
росы, которые сейчас 
обсуждаются в совете. 
Тем не менее в сооб
щениях информацион
ных агентств прямо 
говорится, что совет 
разрабатывает экст
ренные меры для по
давления бурных анти- 
правнтельстве н ,н  ы х 
выступлений в стране. 

Массовые студенче

ские демонстрации 
состоялись во всех 
крупнейших городах. 
В них участвовали не 
только студенты, но и 
рабочие, служащие, 
депутаты, сенаторы и 
представители нацио
нальной буржуазии, 
недовольные нынеш
ним режимом. В ре
зультате полицейских 
расправ, по неполным 
данньш, 12 человек 
были убиты, сотни ра
нены и более .тысячи 
арестешано.

■участники этих мас
совых выступлений 
требуют увеличения 
асснг1юваний на нуж
ды просвещения, пре
кращения северо-аме
риканского вмешатель
ства в национальную 
культуру, отмены сог
лашения с США о 
перестройке под их

контролем системы на
ционального образова
ния, прекращения по
лицейских респрессий, 
освобождения аресто
ванных. проведения 
всеобщих выборов, от
мены цензуры, улуч
шения тяжелого эко
номического положе
ния народа. Эта борь
ба достигла , невидан
ного размаха за все 4 
года военного режима.

Представитель пра
вящей партии нацио
нальный союз обновле
ния (АРЕНА), по со
общению ЮПИ, зая
вил. что совет нацио
нальной безопасности 

в этих условиях, оче
видно, обсудит воп
рос о введении осад
ного положения.

Незадолго перед 
этим министр внутрен
них дел уже направил

властям на местах рас
поряжение «принять 
все меры и не допу
стить никаких анти
правительственных вы
ступлений».

Газета «Жорнал до' 
Бразил» сообщает, 
что власти уже разра
ботали секретный план 
для подавления высту
плений. Согласно пла
ну, все стратегиче
ские пункты города 
берутся под усилен
ную охрану. Воору
женные пулеметами 
солдаты получили при
каз стрелять, особенно 
с наступлением темно
ты, в тех, кто прибли
зится к. железнодорож
ным узлам, главным, 
путям: . сообщения,
электростанциям аме
риканской компании 
«Лайт», нефтеочисти

тельным Эаводам и 
нефтепроводам.

МЕТКИМ ОГНЕМ
ХАНОЙ, 12 июля. (ТАСС), По 

уточненным данны.м, зенитчики 
Вьетна.мской народной армии 8  
июля сбили над провинцией 
Куангбинь два американских са
молета.

Как сообщает Вьетна.мсноё ин-, 
формационное агентство, США по
теряли в Северном Вьетнаме уже 
3.033 само.тета.

Д ж .  Гаррисон: Президент 
Кеннеди убит агентами ЦРУ

НЬЮ-ЙОРК, 13 июля. (ТАСС). 
Окружной прокурор Джим Гарри
сон, ведущий расс.тедование об
стоятельств убийства - презид€Н7а 
Джона Кеннеди, сообщил, что 
произведен обмен информацией с 
разведывательным управлением 

одной европейской, дружественной 
США страны, в результате кото
рого, как он подчеркнул, «успешг 
но разгадана операция с ' этим 
убийством»..

В интервью. газете «Таймс пн- 
кагон», выходящей в Новом Орле
ане, и распространенном агентст
вом АП, Гаррисон отметил, что 
полученная от этого иностранного 
государства информация под
тверждает его предположение, что 
президент Кеннеди был убит 
«людьми из центрального разве
дывательного управления США».

Гаррисон заявил, что к совер^ 
■шенному убийству- причастны-, две 
важные силы. Одна из них связа
на с ЦРУ. «Другой силой была 
горстка крайне влиятельных лиц 
в промышленном комплексе юго- 
запада США. которые поддержи
вали отношения с ЦРУ. Это, не
сомненно, подтверждает не только 
то, что президент Кеннеди ' был 
убит в результате организованно
го заговора, к которому причастно 
одно из правительственных уч
реждений, но и то, что правитель
ство США делает все, что в его 
•силах, .чтобы скрыть все это».

Пожар в атомном центре
ТОКИО, 12 июля. (ТАСС). В 

результате пожара, возникшего 
сегодня утром в здании, где нахо
дится реактор №  2, в атомном 
центре Японии в Токанмура (цреф. 
Ибаракн), сгорела контрольная 
панель и были прекращены рабо
ты.

Пожар продолжался более двух 
часов. Его причины, как полага
ют, перегрев автоматического 
контрольного выключающегося 
устройства. Сообщается, что по 
счастливой случайности во эремл 
пожара не произошло радиоактив
ного заражения.
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С О Л Н Ы Ш К О !

«Каменный цвс:1;ок» С, Прокофье- 
"ва прочно вошел в золотой фонд со
ветской хореографии. Увидев свет 
рампы в 1954 году в постановке 
Л. М. Лавровского в Большом теат
ре, балет через 'три года был заново 
прочтен молодым постановп1иком 
Ю. Н. Григоровичем в Левйвграде., 
Именно этой постановке суждено бы
ла стать ' крупнейшим событием на
шего искусства. Она и до сих пор с 
неизменным успехом идет во многих 
театрах страны, в том числе и в 
Новосибирске.

Несколько лет назад томичи уже 
имели возможность познакомиться 
с этим спектаклем и по достоинству 
оценить его. И вот теперь новоси
бирцы вновь пригласили нас на 
«Каменный цветок».

В первом спектакле мы вновь 
встретились с первоклассными ма
стерами балета — народной артист
кой РСФСР Л. Ерупениной (Хозяй
ка) и Ю. Гревцовым (Данила). Ощу
щения уже чего-то виденного, уста
ревшего не было ни на миг. Они по- 
прежнему покоряют зрителей своим 
поэтичным танцем, уверенным ма
стерством и отточенной техникой. 11 
все же, мне кажется, что столь дли
тельной сценической жизни в Ново
сибирском театре «Каменный цве
ток» обязан не корифеям, а прел:де 
всего молоделги, для которой уча-
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Ф о т о  В . А Л И Н А

Театр

стие в таком спектакле всегда — 
экзамен на творческую зрелость. 

Каждый молодой солист балета,

ографией «Каменного цветка», вся
кий раз испытывает большую ответ
ственность, утверждая свое право 
стать неотделимой частицей того 
слаженного ансамбля, который был 
достигнут при первой постановке. И 
в то же время он должен показать 
что-то новое, свое сугубо тадивнду- 
альное, чем он наполнит партию и 
именно этим самым придаст спек
таклю ощущение новизны, свежести 
и праздничности. •

В программе спектакля отмечены 
новые для томичей фамилии испол
нителей главных партий.

Данила — Ю. Яшугин. Тот са
мый Яшугин, который еще в прош
лый приезд числился в разряде 
юных. Теперь он — Данила. Начав 
свою партию не очень уверенно, он 
раскрылся ярче и интереснее в по-' 
следующих сценах. По крайней ме
ре, как способный танцовщик.

Музыкальная характеристика об
раза Данилы выписана Прокофьевым 
довольно сложно, но четко. Она це
ликом подчинена основной теме —  
теме творческого созидания, мучи
тельного поиска Каменного» цветка, 
наконец, радости от процесса работы 
над ним. Однако эта важная тема

для Данилы у Ю. Яшугина раскры
вается весьма приблизительно, так 
как артист подчинил все раскрытию

ЧИТАТЕЛЬ
ХОДАТАЙСТВУЕТ

ПАМЯТНИК!
ПАМЯТНИК!

Дорогой «Филин»! Мы хоте
ли бы внести некоторые пред
ложения по части монументаль
ной пропаганды в нашем отда
ленном поселке. Есть у нас че
ловек, который при жизни за
служил себе памятник. Это на
чальник Больше-Юксинского 
лесопункта Асиновского лес
промхоза товарищ Иванов. Не
давно мы попросили его отре
монтировать школу. И услыша
ли ответ: «Еще чего! За эТо мне 
памятник не поставят». Какое 
заблуждение! Как может наш 
поселок остаться без' гранитно
го многопудья, когда именно у 
нас по предложению товарища 
Иванова убрали больницу, и 
теперь получившие травму ра
бочие вынуждены топать по 
бездорожью в райцентр? К осо
бым заслугам претендента на 
памятник относится его безгра
ничная нелюбовь к таким де
лам, как строительство и ре
монт жилья для рабочих. Ос
корбить человека, затеять дра
ку — на все руки мастер Ива
нов. За все это. очевидно (ина
че за что же еще, если план по 
кубатуре не выполнен), в мае 
он получил 100-рублевую пре- 

, мию. После такой наградьг выс
шая похвала — гранитный мо
нумент. Надеемся, что худож
ник «Филина» поработает над 
проектом памятника.*

А. ИЛЬИН, 
председатель Первопашен- 

ского сельсовета,
Н. ТУШЕВ, 

председатель цехкома 
(всего семь подписей).

Асиновскнй район.
*

'Дорогие товарищи, за неиме
нием места предлагаем один ва
риант монумента. Устраивает?

НА ПОЖАР... ВОЛОКОМ Q  ЗА ЧТО ЖЕ 

ПРЕМИЯ! ©  УВЫ! ОПЛОШАЛИ 0  НО ЕС
ЛИ БЫ ЗЕЛЕНЬ У НАС ПРбДАВАЛИ... ВЫПУСК {6-й S  Мон соседи пишут вам, что я 

g  содержу 15 собак. Это грубая, 
=  иедостойнаа советского чёлове- 
=  ка клевета. Это зависть и по-

_  S  клеи. У меня всего 14 собачек.
aiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiHHiuiiiuiuiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiHiiiiuiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiwiiiinniiiiniiimiHiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiuHiiiiimii

соприкасаясь со своеобразной хоре-, лирической стороны образа. Да и
весь облик Данилы — Яшугина ра
ботает скорее на образ мечтательно
го юноши, пылкого н страстного, не- 
лгели народного умельца-художника, 
поглощенного творческим замыслом. 
Мне кажется, что это серьезный, уп
рек. Уже хотя бы потому, что в спек
такле из-за этого произошло некото
рое смещение акцентов.

В партии Катерины выступила 
Т. Русова. Ее исполнение привлека
ет прежде всего широтой русской 
души, трогательностью, нежностью. 
Она танцует, словно поет грустную, 
во светлую песню. Интересно прово
дит балерина сцену с Северьяном, 
требующую от исполнительницы не 
только высокой техники, но и пси
хологической глубины и резкой сме
ны эмоций.

В «Каменном цветке» мы позна
комились с новой Хозяйкой Медной 
горы. Это знакомство показалось 
многообещающим. Ф. Кайданн по
казала себя балериной инте
ресной. Сложный и изобрета
тельно-живописный танцевальный 
рисунок, предложенный Ю. Григо
ровичем, оказался для балерины 
вполне доступным. ()иа легко прео
долевает многие трудности партии, 
ее причудливую н п.тастическую хо
реографическую «лексику». Хозяй
ка — Кандани —  образ противоречи
вый и глу'бокий, фантастический и в 
то же время реальный. Элементы 
фантастичности, сказочности отлич
но сочетаются в нем с живым и ре
альным. Артистке особенно удались 
ответственные сцены балета — ада
жио Хозяйки и Данилы и заключи
тельная сцена. Здесь наиболее ярко 
проявилось лирическое дарование 
Ф. Кайдани. Однако балерине еще 
предстоит многое сделать для уточ-

I  Ж Е М Ч У Г 
| В  Р У Б И Щ Е
S  Извините, что я не зваю, где 
S  расставлять запятые я знаки 
g  препннаняя. зато я хорошо знаю 
S  все местные недостатки.

Щ График движения поездов 
g  изменили — спасибо, а вот с 
S  миганием света дело стоят на 
S  месте.

Собрал В. МОДУЛЬ.
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Более половины рационализаторских предложений, поданных 

рабочими завода резиновой обуви, даже не рассмотрено. Очень 
низок процент одобренных, но не внедренных предложений на 
заводах «Сибэлектромотор», «Эмальпровод», электроламповом, 

(Из отчета с пленума Томского областного совета Всесоюзного 
общества изобретателей и рационализаторов).

ОГДА на заре человечества
человек вышел из пещеры, 
ему представилась. жуткаяК

картина. Вокруг, как говорится, 
чорт ногу сломает. Ценнейшие 
металлы, драгоценные камни, го
ры строительных материалов ва
лялись прямо под открытым не
бом.

Разумеется, культуры производ
ства — никакой. Политехническое 
образование —  в зародыше. О 
кибернетике догадывались только 
отдельные личности. И даже таг 
кие сооружения, как Уральские 
горы. Каспийское море и Ушайка, 
делались вручную, без соблюде
ния элементарных правил техники 
безопасности.

Еще в, предчувствии великой 
славы ходил здесь вездесущий 
Аркадий Райкин, хлопал себя по 
голым бедрам й возмущенно при
говаривал:

—  Где же тут прогресс? Где же 
прогрессивка? Где же тут фактор 
личной заинтересованности? Это я 
тебя спрашиваю. Ушастый.

А Ушастый в это время созда
вал БРИЗ. В папоротниковой ро
ще собралось первое заседание 
изобретателей. Судя по протоко
лу, оно прошло бурно: съели
двух членов БРИЗа и руководите
ля конструкторского бюро. В са
мый разгар дискуссии Ушастый 
вскочил и, ткнув в сторону паль

цем, закричал:

—  Бе-е-е-е!
Присутствующие повскакали с  

мест и пустились в погоню за 
убегающим мамонтом. Вопрос о 
каменном топоре остался откры
тым.

Немного позднее на дверях 
БРИЗа появился лаконично сфор
мулированный закон; череп и две 
кости. Что означало; за съедение 
изобретателя — смерть! Чтобы 
попасть под охрану' закона и ос
таться иесъеденным, все стара
лись что-нибудь изобрести. Ведь 
это ужас, что творилось! Дротик!

-Лук! Копье! Колесо! Телега! И 
вдруг, бах-бабах! Изобрели элект
роутюг. И так каждый день.

В охотку-то люди найзобретали, 
что сейчас и изобретать почти 
нечего. Осталось кое-что усовер
шенствовать.

Тем не менее изобретателей 
любят. Их берегут. Премируют. 
Чествуют. Правда, не без того, 
чтобы в горячке заседательской

суетни не съесть одного-другого 
подателя рацпредложения. Дела
ется это так. Ты подаешь предло
жение. Оно попадает на визу к 
ответственному Ушастому. Тот бе
рет твой труд и выдает за свой. 
Ушастый получает крупную сум- 
му, а ты—ничего. Был рационали
затор и нет рационализатора. Че
реп и кости на дверях не помога
ют.

Я тоже работаю в БРИЗе. Вчера 
мы собрались в кучку, обсуждаем 
предложенную рационализатором 
новую модель электроутюга. За
ходит Ушастый. Понюхал чертежи 
—  ничего интересного. Отечески 
потрепал молодежь по мо,диой 
шевелюре, потом сказал:.

—  Б-е-е-жим в кассу!
Все повскакали со своих мест, 

побежали получать зарплату. Воп
рос об усовершенствовании элек
троутюга остался открытым.

Мих. КАРБЫШЕВ.

НА СОИСКАНИЕ ЗВАНИЯ «НЕ АХТИ КАКОЙ ОРГАНИЗАТОР»

ВЫСШИЙ ТИТУЛ-В. п . МАТВЕЕВУ

■

Сегодня мы подво
дим итоги конкурса на 
соискание звания «Не 
ахти какой организа,- 
тор». Его победителе]!! 
инициативная группа 
«Филина» единодуш

но признала начальни
ка Усть-Чаирского рей
да Нарымской сплав
ной конторы комбина
та «Томлес» В. П. 
Матвеева. Эта канди
датура предлонгена ин
женером отдела по
жарной охраны УООП . 
М. Крымским.

Только В. П. Мат
веев мог так организо
вать противопожарную

■Ж  л и в

охрану вверенного ему 
участка, что:

добровольные по- 
зкарные дружины
здесь не созданы, сиг
налы быстрого опове
щения и сбора людей 
на случай пожара от
сутствуют, пожарная 
машина оказалась не 
в строю, так как, по 
указанию В. n.v Матве
ева, все шоферьГбыли 
отпущены в отпуск, 
дороги на территории 
рейда и жилого посел
ка находятся в непро
езжем состоянии, по
жарный водоем не дер
жит воду, огнезащит
ная обработка дере
вянных конструкций

l ■ ■ . ■ н a ■ л ■ я ! l в ■

не проведена. Поэто
му, когда 8 июня в 20  
метрах от пожарной 
машины вспыхнул 
огонь, тушить его б ы -■ 
ло ' все-таки нечем.: 
двигатель в машине' 
заклинило, и, чтобы 
она сама не сгорела, 
ее пришлось оттаски
вать трактором. Дру
гих средств .тушения 
под рукой не . оказа
лось. Прибывшую из 
совхоза пожарную ма
шину буксировали че
рез весь поселок трак
тором.

Результат: сгорел
корпус шпалозавода.

Ш П В В Я Л В а Я Я Я Н К ! 1 1 !1 П1В 11Я Я « Н 1 
ПОЭТИЧЕСКИЙ КОММЕНТАРИЙ

Убыток составил 20 
тыбяч рублей. И 
если бы не бдитель
ность сторожа ,0 . Я. 
Хохловой, потери бы
ли бы еще больше.

И последнее. Самое 
странное.. Инструкция 
о том, как проводить 
электросварочные ра

боты, была BpjnieHa 
непосредстве и и о м у 

виновнику пожара 
сварщику Н. А. Кра
силову лишь на второй 
день после пожара.

Ну, как тут отка
зать В. П. Матвееву в 
самом ^ысоком титу- 

_ле?

ВСЕ В ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ ОТРАЖЕНО, НО...
Цех малогабаритных подшипни

ков на ГП З-5 ежемесячно с тру
дом выполняет план, а нередко и 
не справляется с ним. «Этот цех 
тянет назад весь завод», — гово
рят на предприятии. Повышенные 
обязательства, принимаемще кол-
в в н в в в в я в в в в н я н в в
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лективом цеха, как правило, оста
ются на бумаге, не подкрепляются 
организаторской работой.

Еще и еще обязательства 
примем;

Производительность выше 
подниме1и1! 

Шире применим '
автоматизацию!

I B H B B B B B B B B i P B B H I

Глубже освоим
квалификацию! 

Качество? Только с оценкой 
«отлично»!

Будем без штурма работать, 
риГмично!

Всюду внедрим и культуру, 
и НОТ.

Выше!

И шире!
И глубже! Вперед!! 

Все в обязательствах
отражено.

Но...
5 процентов из них - 

внедрено. 
Т. ЮРЬЕВ.
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Более двух недель висело, 
на видном месте в проход
ной завода режущих инстру
ментов объявление, призы
вающее не оплошать 11 ию
ля, в День здоровья. Увы! 
Оплошали. Пачку фотогра
фий, свидетельствующих о 
том, что захламленность тер
ритории осталась прежней, 
принесли «Филину» его фо
токорреспонденты. Вот 

один из снимков, сделанных 
после Дня здоровья, возле 
нового заводского корпуса.

Фото. в . Ершова.

Ш

СКАЗКА

ПРО
СТАРУХУ,
ЛУК

и  Г О Р О Х
Жила старушонка 
На улице нашей,
Питалаея зеленью,
Супо.м и кашей.
Ей лук ежедневно давай 

я горох.
Иначе болеет н стонет:
— 0-о-о-ох!
По всем магазинам 
Ходила старуха:
Ходила н в дождик.
Ходила и в сухо.
Все зелень искала, свеклу 

и горох,
А ночью стонала протяжно:
— 0-о-о-ох!
Пусты магазины.
Торговля не внемлет. 
Решила; пойду
В тридесятые земли,
В Кащеево царство, где лук 

н горох
На грядках растут у Кащея...
— О-о-о-ох!
Кащей ту старуху 
Тотчас же приметил,
И когти вобрал,
И словечком приветил,
С грядки сорвал и свёклу, 

и горох.
Потом... ободрал с нее ,

шкурку.
— 0-о-о-ох!
Все сказки — не басня.
Они без морали.
Но если бы зелень 
У нас продавали 
И был на прилавках я лук, 

и горох.
Жила бы старуха...
Ох! Ох!

Л. ШЕСТАК0|ЗА.
г. Томск.

/

нения н углубления образа. Хотелось 
бы видеть ее Хозяйку более власт
ной, могучей и значительной.

Очень трудна в балете партия Се- 
верьяна, требующая от исполнителя 
владения игровой пантомимой н ха
рактерным танцем. В этой гротеско
вой партии выступил Ю. Удинцов. 
Артист на.ходится на правильном, но 
все же полпути. Каждое появление 
этого страшного, по сути, персона
жа должно вызывать омерзение у 
зрителя. Пока этого нет. Ю. Удин- 
цов отлично передает внешний рису
нок роли, но не наполняет ее убеди
тельным . внутренним содержанием.

Надо сказать, что и в целом спек
такль «Каменный цветок» вызыва
ет ощущение какой-то недосказанно
сти. Мы любим новосибирский балет 
и гордимся его успехами и за рубе
жом, и на гастролях в столице. Мы 
всегда ждем его гастролей в нашей 
городе и заранее бываем снисходи
тельны ко многому. И то, что наша 
сцена мала, и то, что помещение для 
оркестра слишком ограничено, и те, 
что техническая оснащенность на
шего театра во много раз уступает 
сооружению Большого театра Сиби
ри, —  все это и.звестно и, безуслов
но, влечет за собой потери. Но, ког
да, сидя в зрите.чьном зале, чувству
ешь, что на сцене нет полной отда
чи, становится немного обидно. Ака
демическому театру не к лицу, ког
да во время Спектакля артисты же- 
стами^«подсказывают» партнеру, ку
да пойти, какое движение сделать, 
смеются над чем-то невпопад, тан
цуют в костюмах, не подготовлен
ных к спектаклю.

А что касается молодых солистте, 
о которых шла речь, — их выступ
ление порадовало, несмотря ни на 
что. Это — способные, ищущие ак-, 
теры. Если еще не все удалось, —■ 
не страшно. Им есть у кого учиться. 
Для этого у них имеется и желание, 
и талант.

Ю. РЫКУН.

В Р А Ч И  У Ч А  Т С  Я
® трегьец городской большие проходил об-

lE Z T J t огветсгвенньи за дело переливания крови вЛечебных учреждениях, ^
«нгересоз. врачи прослушали доклады главных спс- 

ииалистов облздравотдела и ооластной станции переливания крова 
об организаиии службы крови, правилах ее консерваиии, препаратах 
и кровозаменитслях и их применении в клинической практике ^

ознакомились с новейшей литературой по вопросам переливания крови. н а м
 ̂ - Е. Пе т р АКО ВСКАЯ,

главный врач областной станции переливания крови.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ГАСТРОЛИ НОВОСИБИРСКОГО 
. „ ^ГОСУДАРСТВЕННОГО 

АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕАТРА 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

14 ию ля  —  «Лебединое Озеро». 
Начапо спектакля —  а 19 чао. 30 мин.

В КИНОТЕАТРАХ; 
игаенн М. ГОРЬКОГО

14 июля. Большой зал —  «Анна 
Каренина» (две серии) —  9-30, 
12-15, 15. 17-45, 20-30.
Малый зал —  «Полный вперед» —
9, 10-50. 12-40; 14-30. 16-20, 18-10,
20, 21-50. Ф ильм для взрослых. 
Зал кинохроники —  «Звучи, там
там!» —  10-20, 12-10. 14. Хрони
кально-документальные фильмы: 
«Наступление на океан», «Долина 
цветов» —  9, 15-50. «Влюбленные 
среди нас», «Русские песни» —  
17-10, 18-30, 19-50, 21-10, 22-30.
15 ию ля. Большой зал —  «Город
просыпается рано» —  9, 10-50,
12-40. 14-3Q, 16-20, 18-10, 20, 21-50. 
Малый зал —  «Замерзшие мол
нии» (две серии) —  9, 12, 15, 18,
21. Ф ильм для взрослых.
Зал кинохроники —  «Свадьба в 
Малиновке» —  10-20, 12-10, 14.
Ж урнал «Иностранная кинохро- 

' ника» № 7. Хроникально-докумен
тальны е фильмы: «Время», «Ис
тория», «Образ», «Велосипедные 
гонки», «Художник Петров-Вод- 
кин», «Торжественное заседание 
в Москве» —  9, 17-10, 19-50.
22-30. «Основные элементы рус
ского народного танца», «Стале
вары» —  15-50, 18-30, 21-10.

«ОКТЯБРЬ»
14 июля. Голубой зал —  «Анна 
Каренина» (две серии) —  10, 
12-45, 15-30, 18-15, 21.
Для детей —  Сборник мульти
пликационных фильмов —  9. 
Зеленый зал —  «Полный вперед»
— 11-20, 13-10, 15, 18-40, SO-30,
22-20. Ф ильм для взрослы х. 
«Три плюс два» —  9-30, 16-50,
15 июля. Голубой зал —  «Город
просыпается рано» —  9, 10-55,
12-50. 14-45. 16-40. «Анна Карени
на» 18-35, 21-:ю.
Зеленый зал —> «Замерзшие мол
нии» —  1Ь-55, 14-50, 17-45, 20-40. 
Ф ильм для взрослых. «Удиви
тельные истории, похожие на 
сказку» —  9-20, 10-35. 

имени И. ЧЕРНЫХ
14 июля. Большой зал —  «Про
чудеса человечесние» —  9-20, 11, 
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.
22-30
Малый зал —  «Личная жизнь 
Кузяева Валентина» —  9-20, 11.
19-20, 21, 22-30. «Свадьба в Мали
новке» —  12-40, 14-20, 16, 17-40.
15 июля. Большой зал —  «Седь
мой спутник» —  10, 11-45, 13-30, 
15-15, 17, 18-45, 20-30, 22-15,- 
Малый зал —  «Голубая стрела» —
10, 11-55, 13-50, 15-45, 17-40,
19- 35, 21-30. На удлиненном се
ансе демонстрируется фильм 
«Лицом и лицу с расизмом».

«ПИОНЕР»
14 июля. Д ля.детей  —  «Неулови
мые мстители» —  9-20, 11-05,
12-50, 14-35, 16-20. Для взрослых
—  «За мной, канальи!» —  18-10.
20, 21-50.
15 ию ля. Для детей —  «Лермон
тов» —  9-05, 10-40, 12-20, 14,
15-40, 17-20. Для взросльвс 
«Подвиги Геракла» —  19, 20-40,

»  22- 20.

«СИБИРЯК»
14 июля. Для детей —  «Путь на 
арену» —  9-30, 11-10. «Происше
ствие. которое никто не заметил»
—  12-50, 14-30, 16-ftb 17-50, 19-30,
20 -  10 ,
15 июля. «Седьмой спутник» —
9-30, 11-15, 13, 14-45. 16-30, 18-1о, 
20, 21-45.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

14 июля. «Опечаленная родня» —  
9 10-40, 12-20, 14, 1о-40, 17-20, 19,
20-40, 22-20.____ _

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

14 июля, «мужчина и женщина»
— 12, 14, 16, 18. 20, 22. Филь.м
для взрослых.

Яслям-саду >6 23  требуются 
сестры-воспитателв й нянн.

Обращаться; г. Томск-12, улица 
Артема, 9 , к заведующей, 2 — 1

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
.„В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 14 ИЮЛЯ
17.00. Вам, малыши! «Сказка про 

мальчика-пальчика». «Кто с к а э ^
Здравствуй, сказка. Филык «Пятнад- 
цатилетнии капитан». 19.20. «Сибирь 
на акране». 19.30. «Новинки Докумен
тального дшно». 20.10. «Сочинение 
танца*. 210 0  Кнноповесть «Цыган»

,опс"°Ч?Д“ ЬНИК. 15 ИЮЩ5
19.00. «Языком правды». 19.15. д о 

кументальны й очерк «Семья Петра 
Бондарева». 19.30. Телевизионные 
фильмы. 20.35. «Письма к  товарн- 
щу». (К 60-.четию со дня рождения 
Бориса Горбатова). 21.05. Новости. 
21.25. Художественный фильм  «Со
кровищ е византийского купца».

Томская телеграфно-телефон
ная станция

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на курсы телефонистов, те

леграфистов (с -выплатой сти- 
певдии 4 5 — 54 руб. в месяц).

На курсы принимаются де
вушки не моложе 17 лет.

Обращаться; г. Томск! про
спект Ленина. 93 (1-й этаж).

ТОМСКАЯ АВТОШКОЛА 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

учащихся на курсы шоферов 
3-го класса.

■ Начало занятий — 5  и 15 
числа гаждого месяца.

Обращаться:' г. Томск, уд, 
Пролетарская, 52.

Кинотеатру «Октябрь». Требу
ются столяр и уборщица.

Обращаться к директору.

Первый трест столовых 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

учеников пекарей и поваров на 
годичное обучение.

Стипендия выплачивается в 
размере 4 5 — 54 руб. в месяц.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18, отдел кад
ров. 2 — 2

Типография №  2 «Красное зна
мя» приглашает на работу набор
щиков на верстку газет, корректо
ра, брошюровщика, счетчицу бума
ги, подсобного рабочего и учени
ков в цехи.

Обраи(аться; г. Томск-50, про
спект Ленина, 66, к директору.

Н а ш  а д р е с  

и  т е л е ф о н ы

Адрес ' редакции; г. .Томск, про
спект Ленина, 66.

Гелефоиы; ответ, сенретар» —  
2-31-19, 1 секретариата —  2-42-40: 
отделов: партийной жнзчн —
2-S2-23: пропаганды —  7-47-45.
промышленности, нефтегеологий 
и транспорта —  2-37-75, строи
тельства м леса —  2-37-7S, сель
скохозяйственного —  2-27-39, нау
чи и ШИО.Л —  2-42-46, свеетсмого 
строительства к быта —  2-37-77. 
писем и Рабселькоровской сети —  
2-37-38 и 2-31-47, инфоржацнн —  
2-51-61, бухгалтерии и отдела обь- 
явленкй —  2-37-36, стенографист
ки —  2-S2-D2.

Томск, гнп. J4  2  «Красное внамя»

К 301674. Заказ i9 9 0 .
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